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■ La moneda mexicana se ha revaluado 9.41% en cinco meses

El dólar, en menos
de $12 por el masivo
ingreso de capitales
■ Los flujos de inversión foránea suman más de 45 mil mdd en ese lapso   
■ Se concentra el dinero en la BMV y en bonos de deuda gubernamental
■ Alerta el BdeM sobre riesgos de ‘‘volatilidad’’ en mercados financieros  

■ 29RAYMUNDO LEÓN Y ALMA E. MUÑOZ

La cúpula del
PRD reconoce
el triunfo de
Covarrubias     
■ Confirma el PREP de
BCS el avance blanquiazul

■ Hubo pacto para que
ganara el neopanista: PRI
y corriente del sol azteca    

■ 22THE INDEPENDENT Y AGENCIAS

Hoy define
corte británica
la extradición o
no de Assange   

El fundador de Wikileaks comparó
los últimos meses de su vida con un
‘‘encierro en una caja negra con la
etiqueta de violación’’ ■ Foto Ap 

Decenas de radioescuchas de Carmen Aristegui se manifestaron durante casi tres horas frente a las oficinas de MVS Radio, en Polanco, y las clausuraron
simbólicamente por el despido de la periodista. La medida de la empresa también generó un intenso debate entre los usuarios de Twitter, quienes señalaron
que la rescisión de contrato es a cambio de que le renueven la concesión del espectro radioeléctrico a Multivisión. Mony de Swaan, titular de la Comisión Fe-
deral de Telecomunicaciones, escribió en su cuenta: ‘‘Teorías absurdas’’ ■ Foto María Luisa Severiano

Presidencia: no
‘‘interferimos’’
en el despido
de Aristegui
■ Afirma que MVS
sólo le notificó la
terminación de contrato 

■ La periodista usó
rumores como noticia,
argumenta la empresa 

■ 7, 9 y 10

■ Su cese, ataque a la libertad de expresión y pésima noticia para la sociedad: PRD, PT y Amedi 

■ 25JUAN ANTONIO ZÚÑIGA Y VÍCTOR CARDOSO
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En pocos casos las vacantes en algunas vocalías se debieron a problemas de inseguridad 

Buscan revertir el rezago en 300 plazas sin ocupar en el 
Servicio Profesional Electoral 
 
ALONSO URRUTIA  
Periódico La Jornada 
Martes 8 de febrero de 2011, p. 11 

Con alrededor de 300 vacantes en el Servicio Profesional Electoral (SPE), al menos siete de ellas vocalías 
ejecutivas locales, el Instituto Federal Electoral (IFE) ha iniciado un proceso de ajuste, ante los comicios federales 
de 2012, y así revertir el rezago que por diversas causas se generó en el organismo. 

“Se trata de una puesta a punto” de la estructura del IFE para que, a más tardar en julio próximo, queden 
cubiertos todos los cargos”, asegura el consejero Alfredo Figueroa. 

Desde 2008 el IFE no realizaba un concurso para cubrir las vacantes del SPE, lo que implicó un rezago que supera 
ya 10 por ciento de los puestos, reconoció el consejero, quien señaló que en parte obedeció a la necesidad de 
adecuar el estatuto del SPE, con el propósito de hacer eficiente el proceso que se había “autorreferenciado”, es 
decir, prácticamente sólo los miembros de esa área podían acceder a los puestos vacantes más elevados e incluso 
había un precepto que obligaba a que el salario del cargo al que se aspiraba debería ser proporcional al que se 
percibía. 

El concurso de plazas, en el caso de las vocalías ejecutivas, complementa el que culminó en septiembre pasado y 
que readscribió a 15 vocales por distintas razones, comenta el consejero –presidente de la comisión del Servicio 
Profesional Electoral–, quien señaló que si bien en algunos casos se atendieron razones de requerimientos 
personales, en gran parte de ellos se determinó por necesidades institucionales. 

Figueroa destacó que el esquema que se había utilizado generó muchas distorsiones en el SPE, el cual reivindica, a 
pesar de ello, como uno de los mejores servicios de carrera que hay en el país, pero requería adecuaciones. 

Aspirantes externos, excluidos 

Subrayó que en el esquema se tornó escalafonario el acceso a cargos en la parte media o alta de la pirámide del 
SPE, al restringirlo a los externos, incluso al propio personal del IFE que no estuviera adscrito al servicio. 

–Hubo negligencia u omisión en acumular tantos puestos desocupados? 
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–El modelo ya no era eficaz para una institución que ya tiene 20 años de vida. Había que adecuarlo –responde 
Figueroa para explicar las razones que motivaron las reformas al estatuto y la dilación en la realización de los 
concursos que ahora deberán ser anuales. 

Al referirse a las principales causas que motivaron estas vacantes, el consejero informó que en algunos casos 
obedecieron a retiros, pues se instrumentó un programa de retiro voluntario en mejores condiciones; en otros fue 
por sanciones administrativas o de la Contraloría, por irregularidades en el desempeño de sus encargos. 

Precisó que ahora se cubrirán estas vacantes en tres fases, que concluirán en julio, tres meses antes del arranque 
formal del proceso electoral. 

Entre las vacantes que tiene el SPE destacan las vocalías ejecutivas de Baja California, Michoacán, Tamaulipas, 
Chiapas, Oaxaca, Quintana Roo y Zacatecas, además de otros 45 cargos en vocalías distritales que deben ser 
concursados. 

Estas siete vocalías se agregan a las readscripciones ya realizadas de los vocales de Baja California Sur, Colima, 
Durango, Chihuahua, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, México, Nayarit, Puebla, Querétaro, Tabasco y Veracruz. 

Figueroa indicó que en muy pocos casos los movimientos entre las vocalías locales o distritales ha obedecido a 
causas de inseguridad. En algunos de ellos el propio IFE ha considerado que existen riesgos para el funcionario y 
se ha procedido a protegerlo, cambiándolo de adscripción. 

En la mayoría de los casos a escala distrital se ha buscado privilegiar una capacitación integral del personal, a 
efecto que puedan tener experiencia en la diversidad de distritos, por ejemplo, rurales o urbanos, o bien para que 
funcionen en las diversas comisiones que existen, concluyó. 

Aumenta padrón de electores mexiquenses 
 
SILVIA CHÁVEZ, CORRESPONSAL 
 Periódico La Jornada 
Martes 8 de febrero de 2011, p. 30 
 
Tlalnepantla, Méx. El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) informó que el crecimiento poblacional, a 
razón de 200 mil nuevos habitantes por año, incrementó el padrón de electores, que en cinco años incluyó dos 
millones de electores más y concentró en nueve municipios –Ecatepec, Nezahualcóyotl, Naucalpan, Tlalnepantla, 
Atizapán de Zaragoza, Cuautitlán Izcalli, Chimalhuacán, Tultitlán y Toluca– a 50 por ciento del número de los 
votantes. Jesús Castillo Sandoval, consejero presidente del IEEM, consideró que “si eventualmente todos los 
ciudadanos de esas localidades salieran a votar”, podrían decidir las elecciones para gobernador del próximo 3 de 
julio. 
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Impugnará el PRI mil casillas ante el TEE de Guerrero 

SERGIO OCAMPO ARISTA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 8 de febrero de 2011, p. 30 

Chilpancingo, Gro., 7 de febrero. La coalición Tiempos Mejores para Guerrero, integrada por el PRI, el Partido 
Verde y el Panal, la cual apoyó a Manuel Añorve Baños en los comicios para gobernador del 30 de enero pasado, 
impugnará esta semana alrededor de mil casillas ante el Tribunal Estatal Electoral (TEE), anunció el dirigente 
estatal del tricolor, Efrén Leyva Acevedo. 

El líder priísta aclaró por teléfono que la coalición en ningún momento se ha echado para atrás, pues el tricolor y 
sus coligados “somos de una sola pieza y ya dijimos que nos iremos a los tribunales para impugnar las elecciones 
donde presumimos que hubo serias irregularidades”. 

Sin embargo, no precisó el número de casillas que serán impugnadas. “No lo sabemos, pueden ser mil o más de 
mil, o un número menor; eso corresponderá a nuestro equipo de abogados”, insistió. 

A su vez, Isaías Sánchez Nájera, magistrado del TEE, confirmó que hasta el mediodía de este lunes no se había 
recibido recurso alguno en el organismo, si bien recordó que el plazo para presentar alguna inconformidad se 
vence el próximo jueves. De igual manera, Sánchez Nájera aseguró que en la institución judicial “estamos 
preparados para cualquier situación que se presente”. 
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El PRI resurge como gobierno en al menos 2 municipios; anuncia que impugnará comicios 

Confirman victoria del PAN en BCS; el PRD reconoce su 
derrota 

Ortega y Madero “pactaron entrega del estado” a cambio de Nayarit; se “compró por 3 mil pesos” a líderes de 
colonos para promover el voto en favor de Covarrubias: Dolores Padierna 

RAYMUNDO LEÓN Y ALMA MUÑOZ 
Corresponsal y enviada 
Periódico La Jornada 
Martes 8 de febrero de 2011, p. 29 

La Paz, BCS, 7 de febrero. Apenas concluido el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), que 
confirmó el triunfo del panista Marcos Covarrubias Villaseñor para la gubernatura, la dirigencia nacional del PRD 
y su candidato Luis Armando Díaz, reconocieron su derrota y renunciaron a la posibilidad de impugnar el proceso, 
a diferencia del PRI, que rechazó conceder la victoria al PAN con base en datos no oficiales. 

Priístas y perredistas denunciaron la existencia de un pacto entre las cúpulas del PRD y del PAN para permitir que 
el blanquiazul, a través de Covarrubias Villaseñor, se alzara con el triunfo, versión que el panista no aceptó ni 
desmintió. 

“Ustedes ya conocen la historia”, afirmó Marcos Covarrubias. “Sería bastante repetir. En una entidad como la 
nuestra, con tan pocos habitantes, nada se puede esconder. Nuestro estado ya no quiere políticos que bajen del 
cielo; ahora quiere saber quién es el candidato, de dónde viene, cuál es su trayectoria, y lo más importante, cuáles 
son sus resultados”, dijo. 

Queda de manifiesto, señaló, que la decisión de participar en la alianza entre el PAN y el Partido de Renovación 
Sudcaliforniana (PRS), luego de salir del sol azteca, “era la más complicada, la más difícil de llegar a un buen 
puerto, pero siempre he pensado que no porque las cosas cuesten trabajo son malas”. 

Era el plan B: Cavazos Lerma 

Así respondió a una pregunta sobre la imputación que horas antes hizo Manuel Cavazos Lerma, secretario de 
acción electoral del PRI, respecto de que los resultados de la elección confirmarían que el ex perredista era el plan 
B del sol azteca y de su gobernador Narciso Agúndez Montaño. 
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Dolores Padierna, lideresa de Izquierda Democrática Nacional, corriente perredista que tuvo a su cargo la 
estructura electoral en La Paz y algunos distritos electorales del estado, aseguró que hubo una “entrega pactada de 
Baja California Sur” entre el dirigente nacional del PRD, Jesús Ortega, y el panista Gustavo Madero, a cambio de 
Nayarit, donde un precandidato al gobierno de esa entidad –que se disputará en urnas en julio entrante– es el 
diputado Guadalupe Acosta Naranjo, del grupo del presidente del sol azteca. 

“Ya tienen los dados cargados para imponer a Acosta Naranjo, a pesar de que (la diputada federal) Martha Elena 
García Gómez es la mejor ubicada en las encuestas”, sostuvo. Acusó que el secretario de Finanzas de Baja 
California Sur, José Antonio Ramírez Gómez, del presupuesto estatal “bajó millones a Covarrubias y secaron la 
campaña del PRD que no fue sólo modesta, sino miserable”. 

Añadió que mediante la Dirección de Participación Ciudadana del estado se “compró o contrató por 3 mil pesos a 
las presidentas y líderes de colonia, para que promovieran y operaran el voto cruzado, y cumplieran la instrucción 
de votar por Covarrubias Villaseñor”. 

PRD: tercera fuerza 

A las 8 horas de este lunes, el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) dio por finalizado el 
conteo y confirmó no oficialmente el triunfo del PAN, el resurgimiento del PRI como gobierno en al menos dos 
municipios y cuatro diputaciones locales de mayoría, así como el desplome del PRD a la tercera fuerza. Una 
composición pluripartidista, obtenida con 61.11 por ciento de los votantes. 

Según los datos, Covarrubias Villaseñor, de La Alianza es Contigo, integrada por PAN y PRS, aventaja con 40.35 
por ciento de la votación, que casi duplica lo obtenido por Luis Armando Díaz, de la coalición PRD-Partido del 
Trabajo, Sudcalifornia para Todos (21.41 por ciento), también superado por el priísta Ricardo Barroso Agramont, 
de la coalición con el Partido Verde, Unidos por Baja California Sur, con 33.52 por ciento. 

El PREP reflejó que el PRD perdería además la mayoría de los cinco municipios del estado, todos bajo su gobierno. 
Retiene Mulegé con Guillermo Santillán Meza y Los Cabos con Antonio Agúndez Montaño, hermano del 
gobernador. 

El PRI ganaría La Paz con Esthela Ponce Beltrán, y Loreto con Jorge Avilés Rocha. El PAN tendría Comondú, con 
Venustiano Pérez Sánchez. 

La coalición del blanquiazul, fortalecido por las fracturas en el PRD, también le arrebataría a este partido nueve 
diputaciones de mayoría relativa y sólo dejaría tres a la izquierda, de un total de 16. El PRI obtendría cuatro 
escaños. 

Esta composición política fue utilizada por el Revolucionario Institucional para denunciar que los resultados dejan 
muchas dudas sobre lo que presuntamente negoció el PRD con el PAN. 
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Así que para Cavazos Lerma no puede sustentarse el triunfo de Covarrubias Villaseñor con los resultados que 
obtuvo en Comondú “cuando nuestro candidato ganó en los dos municipios que concentran 77 por ciento de los 
electores sudcaliforniano: Los Cabos y La Paz”. 

Advirtió que se revisa acta por acta, casilla por casilla, para detectar todas las inconsistencias de la elección, y la 
compra de votos. “El manipuleo de las cifras, machincuepas y las arbitrariedades podrían señalar otro rumbo” en 
estos comicios, previó. 

Se le indicó que de eso mismo se acusa al PRI. “Si tuviéramos el presupuesto para comprar votos en 3 mil pesos 
(como se acusa a Covarrubias) hubiéramos hecho una supercampaña”, replicó. 

Ricardo Barroso coincidió con el ex gobernador de Tamaulipas en que mientras no se agoten los procedimientos 
legales, el PRI se mantiene en la contienda. Los priístas aseguraron que podrían obtener más diputaciones y 
municipios, en referencia a Los Cabos y Mulegé. 

Al mediodía, Jesús Ortega y Luis Armando Díaz reconocieron el triunfo de Covarrubias Villaseñor, acompañados 
del presidente estatal del PRD, Adrián Chávez. Ningún dirigente petista acudió. Destacó la ausencia del senador 
Alberto Anaya. 

Luis Armando Díaz dijo ser respetuoso de la voluntad ciudadana. “Tenemos que reconocer que los resultados no 
nos favorecen… Reconocemos que hay un triunfador”, acotó. Señaló que “como hombre que mira hacia el frente, 
no me voy a entretener en buscar culpables, más que en seguir trabajando por Baja California Sur”. 

Jesús Ortega resaltó que su candidato asuma con dignidad que la votación le fue adversa. “Eso es verdaderamente 
respetable, aunque resulte inusitado en la vida política nacional”, indicó. 

No hubo sorpresas: Duarte 

Mientras, el gobernador de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa, aseguró en Jalapa que el PRI no sufrió una derrota 
en Baja California Sur, porque no estaba en el gobierno estatal y por lo tanto “no hubo sorpresas” en las elecciones 
ahí celebradas el domingo. 

Con información de Andrés T. Morales, corresponsal 
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Pondría en riesgo a la izquierda, asegura el líder del PRD-DF 

“Suicidio político”, imponer en el DF una alianza con el PAN 

El asunto se discutirá en el consejo nacional del sol azteca: Oropeza 

RAÚL LLANOS 
 Periódico La Jornada 
Martes 8 de febrero de 2011, p. 34 

Sería un “suicidio político” que la dirección nacional del PRD quisiera imponer una alianza electoral con el PAN en 
la ciudad de México, porque hasta ahora ningún liderazgo del sol azteca se ha manifestado en ese sentido, afirmó 
el presidente del secretariado estatal del PRD, Manuel Oropeza Morales. 

En conferencia de prensa, destacó que optar por esa vía en el Distrito Federal sería “un error estratégico que 
pondría en riesgo a la izquierda en el país”. 

Oropeza comentó que el próximo 11 de febrero, durante el desarrollo de los trabajos del Consejo Estatal de su 
partido, se discutirá ese punto, aunque resaltó que lo que debe haber para 2012, año de comicios constitucionales 
en esta ciudad, es una coalición electoral e ideológica de las izquierdas. 

Luego de dar a conocer el plan de trabajo para 2011, el presidente del PRD-DF fue enfático al mencionar: “yo no he 
escuchado ninguna voz de ningún dirigente, aun de los que promueven las alianzas con el PAN en otros estados, 
que estén viendo o persiguiendo la posibilidad de una alianza en la capital del país”. 

Más aún, “nadie en la dirección del partido en la ciudad ha expresado ni siquiera la más mínima posibilidad de 
que pueda haber una alianza con el PAN”, remarcó Oropeza, quien a la par reiteró su rechazo a la posibilidad de 
que en 2012 pudiese haber una alianza con la derecha en las elecciones federales. 

Junto con las secretarias de finanzas, Leticia Varela, y de asuntos juveniles, Beatriz Olivares, el líder perredista 
puntualizó que “es facultad de los órganos de dirección local, en este caso de nuestro Consejo Estatal, definir la 
política de alianzas, y lo que vamos a plantear y aprobar el viernes es que ésa va a ser nuestra política de alianzas 
de las izquierdas, y me parecería un suicidio querer imponer una política de alianzas de ese tipo en la ciudad por 
un órgano de dirección nacional del partido”. 

Por lo que hace al plan de trabajo del PRD-DF 2001, contempla 10 ejes estratégicos, entre los que se encuentran 
reforzar la campaña de afiliación y refrendo que está en marcha desde julio pasado en la capital de la República. 
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Se respeta la libertad de expresión, asegura 

El gobierno no controla a los medios, afirma Madero 

Alonso Urrutia y José Antonio Román 
Periódico La Jornada 
Martes 8 de febrero de 2011, p. 9 

El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, aseguró que es “a partir de los gobiernos de Acción Nacional 
cuando más se han respetado las garantías individuales, los derechos humanos, la libertad de expresión, el 
fortalecimiento de la democracia y nuestro federalismo”. Sin mencionar la salida de Carmen Aristegui de MVS 
Radio, dijo que ya quedaron atrás los tiempos en que el gobierno controlaba los medios de comunicación. 

En un comunicado, Madero sostuvo que el PAN ha mostrado “su apego irrestricto al cumplimiento de nuestra 
Carta Magna, reflejado en mayores libertades de expresión –según dijo–, condiciones que no se disfrutaban en 
regímenes pasados”. 

Madero también condenó a quienes pretenden denostar al presidente Felipe Calderón Hinojosa, al afirmar, con 
“dolo”, que la Constitución es letra muerta bajo su gobierno y que tiene una deuda pendiente con el país. 

Las dirigencias nacionales de los partidos de la Revolución Democrática y del Trabajo lamentaron a su vez la 
abrupta salida de la comunicadora Carmen Aristegui del noticiero de radio en la empresa MVS, hecho que 
consideraron un ataque a la libertad de expresión y a la democracia. Ambos partidos expresaron su solidaridad a 
la periodista. 

En entrevista telefónica, Verónica Juárez Piña, secretaria de Comunicación, Difusión y Propaganda del PRD, dijo 
que “con esta decisión se pierde una voz crítica e independiente, y con ello se lesiona también la pluralidad que 
debe existir en toda sociedad democrática”. Sin duda, dijo, esta situación nos preocupa sobremanera, pues está 
latente que resurjan los peores tiempos de la censura y los ataques a la libertad de expresión. 

En términos similares se manifestó el ex legislador y actual miembro de la dirigencia del Partido del Trabajo, 
Ricardo Cantú, quien calificó el hecho de atentado directo a la libertad expresión y la democracia. El noticiero de 
Aristegui, dijo, “era uno de los pocos espacios donde se podía acudir con la certeza de que (la información) no iba a 
estar manipulada por intereses de un grupo económico o político; era un espacio libre y sin jugadas; con esto 
ahora se reducen aún más esos espacios de periodismo libre y crítico en los medios electrónicos”. 
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 “Desde la Presidencia se impulsa la fobia al PRI” 

La lideresa considera el presente como uno de los momentos más difíciles del país, no sólo por la incapacidad de 
quienes gobiernan la nación, sino por la crisis social y de inseguridad. 

CIRO PÉREZ SILVA 
 Periódico La Jornada 
Martes 8 de febrero de 2011, p. 13 

En el esquema de hacer de la fobia electoral su táctica política, el gobierno federal juega a polarizar a la sociedad y 
se muestra incapaz de percibir y menos atender los grandes y graves problemas que tiene el país. Esa estrategia de 
optar por el éxito electoral a costa de lo que sea es una negación de la ética y de la moral políticas, advierte la 
dirigente del PRI, Beatriz Paredes Rangel. 

Condena la etapa de las fobias en contra del priísmo que se impulsa desde la Presidencia de la República, y afirma 
que no sólo le está haciendo mucho daño a la sociedad, sino que descubre un tufo de autoritarismo en el 
presidente Felipe Calderón. 

En entrevista con La Jornada, Paredes Rangel considera el presente como uno de los momentos más difíciles del 
país, no sólo por la incapacidad de quienes gobiernan la nación, sino por la crisis social, de oportunidades y de 
inseguridad. 

–Desde fuera, da la impresión de que el gobierno federal está dispuesto a hacer lo que sea con tal de no dejarlos 
volver a Los Pinos. 

–La construcción de la democracia significó el esfuerzo de la sociedad y en todos los partidos hay personajes 
democráticos y autoritarios. Pretender que un partido no llegue por el sólo hecho de ser el PRI es una actitud 
antidemocrática. La etapa de las fobias le hace mucho daño a las sociedades, siempre supone un rechazo irracional 
del otro, de lo distinto, y siempre se corre el riesgo de una repercusión autoritaria. 

–¿Asume el gobierno federal acciones facciosas y partidistas? 

–Nos parece incomprensible que el partido en el gobierno nos ofenda y descalifique, y simultáneamente diga que 
quiere construir. En ningún momento hemos cerrado la disposición al diálogo. Tenemos la capacidad de mirar a la 
sociedad desde la perspectiva del desarrollo y de la vida institucional, no por intereses de coyuntura o corto plazo. 
Estamos molestos, sorprendidos, agraviados, porque en muchos frentes no encontramos consecuencia. Es 
lamentable que quienes pregonaban tanto que era fundamental un desempeño neutral y una actitud apegada a 
derecho, asuman actitudes facciosas o partidistas. Creo que en realidad no quieren ningún acuerdo. 

–En lo que respecta a su paso por la dirigencia del PRI, ¿cuál es su evaluación? 
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–Hace mucho tiempo que un dirigente del PRI no terminaba su gestión. Me siento insatisfecha con algunas cosas; 
entiendo que avanzamos en otras, pero creo que a los políticos se les debe evaluar por sus resultados. Tomé las 
riendas de un partido cuando era la tercera fuerza política, hoy es la primera fuerza territorial. Recuperamos 
varios estados y municipios, con lo que se comprobó que el PRI sí puede funcionar desde la oposición. Pasamos de 
105 diputados a 240. Si se nos evalúa por nuestros resultados electorales, me parece que el saldo es positivo. 

“Lo verdaderamente trascendente es que fue un logro de todos los priístas. Un resultado importante es la 
recuperación del orgullo priísta, es un renacer del orgullo priísta, es un motor para que un partido político 
funcione bien.” 

–Sin embargo, cuando gana un priísta ganan todos, y cuando pierden, pierde usted. 

–Es parte de la naturaleza humana. Y como los que están en la trinchera y no sólo mirando desde fuera los 
acontecimientos políticos saben la verdad, nunca me he entretenido en eso. Creo que si yo tengo plena conciencia 
de que estoy cumpliendo con mi responsabilidad, estoy poniendo toda mi pasión, mi capacidad y estamos 
haciendo un esfuerzo grande todos, los resultados electorales son parte de la normalidad democrática. En la 
democracia nunca se gana o se pierde para siempre. 

–¿ Y en Guerrero y Baja California Sur? 

–No son estados que perdimos; son estados que no recuperamos. En el caso de Guerrero, la verdad es que el nivel 
de desaseo político de nuestros adversarios fue muy grave, grosero incluso, y yo creo a la larga muy costoso para 
ellos. Pero incluso allí, cuando yo tomé el partido, no gobernábamos muchos de los municipios más importantes, y 
ahora lo hacemos. 

En Baja California Sur llegamos a ser la cuarta fuerza. Aquí competimos contra un perredista que se pasó al PAN. 
Me parece que estamos en medio de una severa crisis de partidos, en donde muchas de las decisiones, por el 
oportunismo y la ambición, acaban por deteriorar a los partidos y desprestigiar a la política. 

–¿Sin la directriz presidencial, cómo concilió la toma de decisiones con los gobernadores y militantes? 

–El PRI es un partido en el que sus fricciones se procesan internamente. No es un partido de unanimidades, sino 
de generación de acuerdos internos, de intentar, mediante el diálogo, encontrar soluciones. Todo tiene su 
complejidad, nada es sencillo en la política actualmente, pero me ayudó que llegué a la dirigencia del tricolor 
después de haber tenido todas las experiencias posibles. Ya había sido gobernadora, coordinadora de los 
diputados federales, senadora, líder de sector y presidenta del área intelectual del partido; eso me permitía o al 
menos siempre lo intenté, ponerme en los zapatos del otro. 

Mi estilo de liderazgo es sólo aplicable a mí. Tiene que ver no con un liderazgo unipresonal ni estridente, sino un 
estilo mucho más mesurado, más de coordinación y diálogo, más de director de orquesta que de solista. 
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–¿Que se reprocha? 

–Me parece que el calendario electoral concentró mucho mi actividad en el partido, y el espacio de la construcción 
ideológica y de propuestas lo dejé en un segundo plano. Me parece que siendo una persona con condiciones 
objetivas para el debate teórico, no le puse todo el énfasis en función de la vorágine electoral. Afortunadamente los 
legisladores hicieron propuestas que nos permitieron estar en el centro del debate nacional. 

–¿Qué pretende una vez que deje la dirigencia? 

–Concentrarme en las actividades legislativas, seguir aportando a mi bancada, continuar mis actividades 
internacionales, soy vicepresidenta electa de la Internacional Socialista. Me interesa entender más cómo se está 
dando el tema migratorio en Estados Unidos hacia el mundo latino. Hay muchas aventuras intelectuales. 

“Estoy convencida de que el país necesita grandes cambios. Me preocupa que el voto por el cambio en 2000 haya 
sido sólo alternancia en las personas, pero sin pensar en la transformación profunda. Tengo una enorme 
esperanza en la capacidad del pueblo mexicano para encontrar alternativas, pero percibo desánimo, desaliento. No 
comparto la política económica. 

“Me parece, por ejemplo, que el gobierno es monotemático. Que aun cuando el problema de la inseguridad es una 
prioridad, ha perdido de vista otros problemas igual de graves, como el desempleo. Tenemos a la economía real 
muy castigada y a los indicadores macroeconómicos demasiado cuidados. Creo que podrían ser mucho más 
flexibles sin ser irresponsables. Claramente hay un gobierno que en las áreas operativas es lento, inepto, le cuesta 
trabajo tomar decisiones, y me parece que no se ha dado impulso a actividades estratégicas que no requieren 
reformas, porque se recurre mucho al expediente de echarle la culpa de todo al Legislativo. 

“También me inquieta que vivamos una involución democrática que tira por la borda biografías de verdaderos 
luchadores en cada partido. Este juego oportunista, este deslave de la izquierda verdadera, estas alianzas 
incomprensibles, cubren con maquillaje a personajes que antes criticaban severamente.” 

–¿Y respecto de contender por cargos públicos? 

–No está en mi horizonte, pero no es un tema que esté descartado. 
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Pareciera que es una terna de uno, un plan con maña: Monreal 

Comparecerán hoy en el Senado los tres candidatos a ministro 
de la Corte 

VÍCTOR BALLINAS 
 Periódico La Jornada 
Martes 8 de febrero de 2011, p. 12 

El presidente de la Comisión de Justicia del Senado, el panista Alejandro González Alcocer, informó que este 
martes a las 17 horas comparecerán ante esta comisión los tres candidatos de entre los que se elegirá al ministro de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que sustituirá la vacante que dejó José Gudiño Pelayo, quien 
falleció en septiembre pasado. 

Los integrantes de la terna que envió el presidente Felipe Calderón son: Jorge Mario Pardo, quien en el juicio que 
llevó en el caso el asesinato de Luis Donaldo Colosio declaró libre a Othón Cortés, y además en su currículo indica 
que trabajó en el Senado con Manlio Fabio Beltrones; Alberto Gelacio Pérez Dayán, quien llevó el caso del Encino, 
y Jorge Higuera Corona, quien amparó a empresas en el gobierno de Mario Marín. 

La intención de la Comisión de Justicia es que al término de la comparecencia de este martes se pueda elaborar el 
dictamen de que cumplen los requisitos para ser electos, con el objetivo de que comparezcan ante el pleno del 
Senado el próximo jueves y ese mismo día se elija al ministro, aseveró el senador panista. 

El senador priísta Francisco Arroyo señaló que el magistrado Mario Pardo Rebolledo –quien fue colaborador de 
Beltrones y del Senado– ya fue candidato en la terna en la que se eligió a Luisa María Aguilar, pero nos dejó un 
buen sabor de boca, nos impresionó. 

El senador priísta añadió que de entrada es una buena terna, y cualquiera de los tres puede ser un buen ministro 
de la Corte. El único prurito que tomaríamos en cuenta es que sea gente con el carácter laico suficiente como para 
que la SCJN no se vuelva el poder supremo conservador. 

Abundó que los senadores del tricolor estamos listos; si el jueves la mesa directiva dice que se debe elegir al 
ministro, adelante. Si el miércoles están listos los dictámenes para que pasen al pleno el jueves, estamos listos. 

El coordinador de los senadores del PT, Ricardo Monreal, dijo es una terna de uno, la estamos revisando, 
pareciera ser que es un plan con maña. Hay un candidato que vuelve a repetir y pareciera que ese es el preferido. 
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En la pesquisa de enriquecimiento se determinó “falta de elementos” 

La SFP declara “inexistente” archivo sobre investigación a Fox 

ELIZABETH VELASCO C.  
Periódico La Jornada 
Martes 8 de febrero de 2011, p. 12 

La Secretaría de la Función Pública (SFP) declaró “inexistente” el expediente de la averiguación sobre la evolución 
patrimonial del ex presidente Vicente Fox Quesada, tras responder a una solicitud de La Jornada que: “concluida 
la indagatoria el 28 de enero de 2011, se dictó acuerdo de archivo (del expediente 142/2007) por falta de 
elementos”. 

El titular de la SFP, Salvador Vega Casillas, declaró a este diario que la indagatoria contenía un análisis y “cruce de 
datos” de las 32 cuentas bancarias de Fox y su esposa Marta Sahagún, incluyendo las declaraciones patrimoniales 
que por ley presentó antes de 2000 a 2006. 

A los legisladores que formaron la comisión especial para investigar el presunto enriquecimiento inexplicable de 
Fox, les prometió colaborar en todos los sentidos. 

Vega Casillas, coordinador de la campaña presidencial de Fox en los estados de la República, siempre eludió 
hablar del tema, con el alegato de que podría afectar los resultados de las pesquisas, aunque a los medios de 
difusión aseguró que no se daría carpetazo al caso. 

En los hechos, el titular de la SFP mantuvo bajo reserva la indagatoria de 2007 a 2010, y aunque en 2008 
pretendió extender el periodo de la clasificación hasta 2011, el Instituto Federal de Acceso a la Información y 
Protección de Datos (Ifai) fijó como fecha límite de la reserva abril de 2010. 

La Jornada solicitó a la SFP copia de la auditoría a principios de noviembre de 2010, siete meses después de 
concluido el lapso de reserva. No es la primera ocasión que se demandan las auditorías que la dependencia 
practica a servidores públicos por presuntos actos de corrupción, y las ha entregado. 

Pero en este caso usó el máximo plazo que otorga la ley de transparencia (40 días hábiles, más vacaciones y días de 
asueto) para, tras una prórroga, responder el martes pasado a la solicitud, un día después de concluido “el término 
legal”, el 31 de enero. 

En su respuesta, la Dirección General de Responsabilidades y Situación Patrimonial indica que el expediente 
142/2007, iniciado a Fox, se “radicó” en la Dirección General Adjunta de Verificación Patrimonial y se “dictó 
acuerdo de archivo por falta de elementos”. 
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Según la SFP, esa dirección remitió, el 31 de enero pasado, “la totalidad de los autos del expediente” a la 
Procuraduría General de la República (PGR) “para cumplir con los requerimientos del Ministerio Público de la 
Federación”. 

Supuestamente la PGR ordenó a la SFP que “informe de la realización de alguna revisión inicial a las declaraciones 
patrimoniales, de modificación y de conclusión que el C. Vicente Fox Quesada presentó de 2000 al 2006, así como 
los avances o conclusiones de la investigación y, en su caso, se remitiera la documentación derivada de dicha 
revisión”. Fue así que la dependencia determinó confirmar la “inexistencia” de la auditoría requerida, pese a que 
Vega Casillas (quien encabezó el grupo Amigos de Calderón, antes de 2006) declaró a los medios que no le 
temblaría la mano en el caso de Fox. “A mí no, por lo menos”, sostuvo en septiembre de 2007. 

Una de las obligaciones que impone la Ley Federal de Responsabilidades Administrativas de los Servidores 
Públicos a la SFP es rendir cuentas sobre el ejercicio de la función pública, más aún cuando ha dado por concluida 
una indagatoria donde “no encontró elementos” para querellarse ante la PGR. 

 

López Obrador califica el hecho de “vergonzoso ataque a la libertad de expresión” 

La salida de Aristegui de MVS, pésima noticia para la sociedad 
mexicana: Amedi 

VÍCTOR BALLINAS 
Periódico La Jornada 
Martes 8 de febrero de 2011, p. 10 

La Asociación Mexicana de Derecho a la Información (Amedi) manifestó que la salida de la periodista Carmen 
Aristegui de MVS Radio “es una pésima noticia para la sociedad mexicana”. La voz crítica que ella ha construido a 
lo largo de una sólida carrera profesional “se ha convertido en una de las más relevantes en la vida pública 
mexicana”, abundó. 

Por su parte, Andrés Manuel López Obrador ofreció a través de Twitter su solidaridad con Carmen Aristegui: “Es 
vergonzoso este nuevo ataque a la libertad de expresión. No cabe duda que la mafia del poder apuesta a un 
régimen dictatorial sustentado en el control absoluto de los medios. No lo permitamos. Hagamos de este caso una 
célebre causa popular. Protestemos por todos los medios posibles y recordemos que la libertad no se implora, se 
conquista”. 

A su vez, la Amedi consideró que la decisión que tomó MVS es desafortunada para todos: “Pierde MVS, cuya 
independencia editorial queda en entredicho debido a la supresión de ese espacio; pierde la periodista y su amplia 
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audiencia. Pierde la Presidencia de la República, de donde surgieron las exigencias para que Carmen Aristegui se 
disculpara por un comentario que hizo el viernes 4 de febrero”, aseveró la Amedi. 

Para justificar el despido de Aristegui, abundó la asociación, MVS “ha manifestado que la periodista transgredió el 
código ético de dicha empresa”; sin embargo, dicho código no es conocido por los radioescuchas. De existir, “se 
trata de un código de eficacia indeleble, porque se ha mantenido en secreto”. 

Hace notar que “los instrumentos éticos no sirven para motivar disculpas, sino para evitar errores en el manejo de 
la información. Si la periodista difundió una información errónea, la persona o la institución afectada podrían 
haber solicitado una rectificación. Si se trata de una opinión personal tiene derecho a difundirla, aunque fuese 
equivocada”. 

Y, subraya, la Presidencia de la República tenía derecho a difundir una aclaración, “pero ni el gobierno ni la 
empresa lo tenían para obligar a la periodista a ofrecer una disculpa. Al preferir la vía de las presiones privadas, el 
gobierno redita los peores tiempos de las relaciones autoritarias entre el poder político y los medios de 
radiodifusión”. La Amedi exigió a la Presidencia “que con hechos, y específicamente en este caso, garantice el 
derecho a la libertad de expresión, así como el derecho de los ciudadanos a la información”, y solicitó a MVS “que 
reconsidere el despido de Aristegui”. 

Por su parte, el presidente de la organización Artículo 19 –organismo civil por la defensa de los derechos de los 
periodistas y la libertad de expresión–, Darío Ramírez, manifestó que “la salud del titular del Ejecutivo no es 
asunto privado; todos tenemos derecho a saber quién está tomando las decisiones al más alto nivel en este país. 

Ella pedía una respuesta 

“Ella preguntó y exigió una respuesta que ni siquiera era absurda; si la Presidencia de la República no quiere 
responder, lo único que hace es fomentar la sospecha y el oscurantismo; lo que uno hace es contestar, aclarar y 
resolver el asunto.” 

Lucía Lagunes, directora de Comunicación e Información de la Mujer AC, consideró que la salida de Aristegui deja 
ver “algo que creíamos superado: la censura de Presidencia; creímos que estábamos en otra época, donde la 
imagen presidencial no era santificada”. 
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Astillero 

¡Salud! 
Pregunta con sustento 
¿Ético o etílico? 
Amago a Gordillo 
JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Por la salud de la República (alusión salutífera sin doble sentido), los ciudadanos deberían sostener y repetir la 
pregunta que Carmen Aristegui hizo la semana pasada: ¿Tiene o no problemas de alcoholismo el presidente de la 
República?” 

El planteamiento de la muy respetada periodista no surgió de súbitos procesos especulativos o de una ocurrencia 
personal, sino del análisis consecuente que hizo de hechos noticiosos de indudable interés público: la colocación 
en la tribuna de la cámara federal de diputados de una manta en que se hacía referencia a la incapacidad de 
gobierno de Felipe Calderón a causa de supuestos problemas etílicos. La presentación rigurosa de esos hechos –
con la exhibición en pantalla de la famosa manta, que en otros ámbitos periodísticos fue cuidadosamente aludida– 
fue acompañada –como usualmente sucede en un noticiero de autoría opinante como han sido los que Aristegui 
ha conducido– de una serie de reflexiones que en esencia abogaron por la preminencia de la información pública 
sobre los rumores insistentes: Los Pinos debería aclarar tan peculiar punto, dado que se multiplican los 
señalamientos acusatorios, al grado de que ese día habían llegado con escándalo al resonante foro de una de las 
dos cámaras integrantes de uno de los tres poderes republicanos e incluso se había suspendido su sesión de 
trabajo y se habían producido escaramuzas preocupantes. 

La pregunta de Aristegui y su contexto devinieron, sin embargo, en un hecho que pareciera darle inmediata y 
autoritaria respuesta positiva: a la periodista de medios electrónicos no alineada a las reglas de control impuestas 
por el gobierno felipista, fugitivo de sí mismo, se le impuso un castigo con ánimos ejemplarizantes: el despido del 
noticiero matutino que en MVS conducía, bajo la acusación poco sostenible de que era una transgresora 
(recuérdese que tal era el término preferido por el Ejército para referirse a los insurrectos zapatistas) de un hasta 
ahora cuasi clandestino código ético al que la voz popular reclasificó como etílico, sobre todo en las redes sociales 
(interesados pueden ver el registro de cuchufletas que se alojaron en Twitter, en la cuenta @julioastillero y, en 
menor medida, en Julio Astillero, en Facebook). 

 

Aun cuando MVS asumió directamente la responsabilidad del despido, y Aristegui había guardado silencio hasta el 
momento de cerrar esta columna (un par de horas antes de su programa en CNN en español, donde expresamente 
le garantizaron continuidad y respeto), una gran ola crítica situó en Los Pinos el centro de mando de la operación 
censora. Tal suposición extendida tiene sustento, pues el ocupante de esa residencia oficial mantiene una política 
de control gerencial de muchos medios de comunicación, en especial de electrónicos, a los que concede un papel 
preponderante en la fabricación de las percepciones sobre el quehacer público. La presente administración federal 

http://twitter.com/@julioastillero
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–durante la cual ya antes Aristegui había sido contractualmente echada de los micrófonos de la W, y a cuya cuenta 
represiva también hay que abonar el caso de José Gutiérrez Vivó– se ha esmerado en tener en un puño a quienes 
desde micrófonos y pantallas a su vez cobran caro por ese sometimiento manual: el precario poder político de Los 
Pinos se ha atrincherado en el manejo faccioso de los recursos públicos dirigidos a publicidad en los medios de 
comunicación y, en especial, en el amago y malabarismo jurídico respecto a las condiciones de funcionamiento y 
temporalidad de las concesiones y, con veneno especial, en el refrendo de éstas. 

La impresentable coartada de MVS y el sabido autoritarismo explosivo de Los Pinos acabaron concediendo un 
estado de veracidad a lo que hasta ahora no se ha podido demostrar jurídica o médicamente, aunque en los 
corrillos políticos y periodísticos es una especie mencionada con líquida, fluyente frecuencia: el excesivo consumo 
de bebidas alcohólicas en el circulito íntimo de Los Pinos y la toma de decisiones en esos contextos húmedos que 
propician los peores humores y las más nefastas acometidas. No se trata, como quiso ubicarlo su principal 
adversario político, Andrés Manuel López Obrador, de un asunto correspondiente a la vida privada de un 
ciudadano apellidado Calderón Hinojosa, sino de la responsabilidad colectiva que tiene una persona que ejerce las 
máximas funciones públicas –haiga llegado a ellas como haiga llegado– y que consume una cantidad importante 
de recursos del erario en su mantenimiento equilibrado y sano para así poder cumplir las funciones de interés 
nacional que le han sido encomendadas o, en el caso, que violentamente se encomendó. 

En ese contexto, con un país hundido en la narcoviolencia sin control, con una clase política ineficaz, corrupta y 
en muy buena parte adicta también al consumo de alcohol en exceso –¿cuál gobernador no? ¿cuántos diputados y 
senadores? ¿cuánto gastan las casas estatales de gobierno en bebidas alcohólicas?–, con un proceso de 
envilecimiento del periodismo y la discusión pública (ayer, Bozzo y Niurka continuaban ensuciando aún más las 
pantallas, en una degradación pensada para centrar la atención masiva acrítica en tonterías manipuladas) y en 
medio de la obsesión bélica de Calderón por controlar todo cuanto le es necesario para intentar una relección por 
interpósita persona, es justo y necesario, en términos periodísticos, políticos, sociales y éticos, preguntar, como 
deberíamos hacerlo todos los mexicanos: “¿Tiene o no problemas de alcoholismo el presidente de la República?” 

Astillas 

La profesora Gordillo ha recibido un primer obús de Los Pinos ahora que ha decidido separarse del calderonismo 
para reinsertarse en el priísmo, aliada con Peña Nieto. La aceptación oficial del Sindicato Independiente de 
Trabajadores de la Educación de México es una amenaza al control marcial que hasta ahora ha ejercido la 
chiapaneca con las excepciones sabidas, ya históricas, de ciertas zonas donde domina la CNTE... Y, mientras sigue 
la matanza de jóvenes y niños, ¡hasta mañana, con la Corte en vías de cargarse más a la derecha! 
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Clase Política 

Hacia la reforma migratoria 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Uno de los temas más trascendentes que podrían quedar aprobados en el actual periodo de sesiones del Congreso 
de la Unión son las reformas para la protección de los migrantes dentro de territorio nacional. 

Para este fin se analizan varias iniciativas, entre ellas una presentada por el gobierno del presidente Felipe 
Calderón y otra más de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados. 

El diputado oaxaqueño Jorge González Ilescas, miembro de la Comisión de Población, Fronteras y Asuntos 
Migratorios, anticipó que uno de los cambios centrales de la propuesta priísta consiste en dar más facultades a las 
organizaciones no gubernamentales. 

La cosecha 

El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, se ufanó de que las derrotas del PRI en las dos primeras 
elecciones del año, en Guerrero y Baja California Sur, sumadas a las anteriores victorias aliancistas en Oaxaca, 
Sinaloa y Puebla, dejarán un buen 2011 y mejor 2012 para su partido... 

El líder del PRD, Jesús Ortega Martínez, aseguró que esa derrota frente al PAN no afectará las futuras alianzas 
electorales… 

El presidente de la Comisión de Justicia del Senado, el panista Alejandro González Alcocer, confirmó que los 
magistrados propuestos para ocupar el cargo de ministro en la Suprema Corte comparecerán hoy… 

En tanto, siguen las protestas en medios legislativos, pues se considera que la terna enviada por el presidente 
Felipe Calderón, integrada por Jorge Mario Pardo Rebolledo, Jorge Higuera Corona y Alberto Gelacio Pérez 
Dayán, obedece más a intereses de distinguidos panistas como Diego Fernández de Cevallos y Germán Martínez, 
instruidos desde Los Pinos, con lo cual se mancha un proceso que debería ser transparente… 

El gobernador electo de Quintana Roo, Roberto Borge Angulo, rechazó versiones “malintencionadas” que le 
atribuyen presiones para imponer funcionarios en el ayuntamiento de Benito Juárez (Cancún). Mi relación con los 
alcaldes electos y con los poderes del Estado es de cordialidad y respeto, afirmó… 

Mientras en el estado de México otros partidos siguen distraídos en especulaciones, el PRI trabaja en la 
integración de su plataforma electoral y en la capacitación de sus estructuras, para que, en cuanto la legislación lo 
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permita, inicien el contacto con la gente para asegurar el triunfo en la próxima elección que, sin duda, será la más 
importante de este año, afirmó el dirigente estatal del tricolor, Ricardo Aguilar Castillo… 

La Coordinación de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación declaró el estado de emergencia para 39 
municipios de Durango, por las heladas severas, con lo cual las autoridades de esa entidad contarán con recursos 
para atender las necesidades de los afectados… 

A fin de que los productores no pierdan el ciclo otoño-invierno, el gobierno de Sinaloa fungirá como aval para 
otorgarles semilla, ofreció su titular, Mario López Valdez, ante el Consejo de Desarrollo Rural. 

riverapaz@prodigy.net.mx 

 

Dinero 

Carta a Carmen Aristegui y a su auditorio 
Los intereses de la empresa 
Por supuesto, me voy 
ENRIQUE GALVÁN OCHOA 

Queridísima Carmen, buenos días (hasta donde cabe), amigas y amigos: antes que nada mi solidaridad contigo, 
Carmen, y mi pésame a nuestro auditorio porque ha perdido uno de los contadísimos espacios de libertad en la 
radio y la televisión. Hasta el viernes nuestro programa fue el número uno del país. Sumaba el auditorio de MVS 
102.5 FM, sus repetidoras en la República (sólo en los últimos días se habían agregado otras dos) y el teleauditorio 
del canal 52MX del sistema Dish. Habría que añadir a quienes lo seguían fuera de México por Internet. Sin duda 
era el más escuchado en Europa; conspiraban a nuestro favor las siete horas de diferencia. También era un éxito 
en el renglón comercial; como me dijo un amigo banquero, el rating manda. 

Los intereses de la empresa 

Si el programa era un éxito, ¿por qué tomó la empresa la decisión de rescindir el contrato? Supuestamente, 
Carmen, violaste un código de ética, que existe, cuando abordaste el tema de la manta que apareció en la Cámara 
de Diputados en relación con el supuesto alcoholismo del presidente Calderón. He escuchado varias veces tu 
comentario. Me parece muy extenso, pero moderado, y al final hiciste una invitación respetuosa a la Presidencia 
para que se abriera a la información.  

 

mailto:riverapaz@prodigy.net.mx
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Por lo demás, los biógrafos de Winston Churchill cuentan que se empujaba una botella de coñac mientras 
conducía genialmente, junto con los aliados, la guerra contra el ejército nazi. Y la ganó. En el caso del presidente 
Calderón el problema de fondo es que va perdiendo todas sus guerras: la del narco, la del empleo, la de las manos 
limpias y la de vivir mejor. A medios chiles o sobrio, no lo sabemos, conduce su gobierno al fracaso, con grave 
daño para nosotros los mexicanos. Lo que trato de decir es que me pareció excesiva la reacción de MVS. No quiero 
pasar al siguiente renglón sin dar las gracias al Grupo HSBC, que patrocinó mi espacio desde el primero hasta el 
último día. Me pregunto si la decisión de MVS tuvo que ver con otros intereses, no con el código de ética. 
Recientemente el grupo participó en la puja por adquirir Satélites Mexicanos y el gobierno calderonista se decidió 
por otra opción. ¿Fue una advertencia? En las próximas semanas, según Cofetel, se licitará la franquicia para una 
cadena de televisión abierta y el grupo podría volver a ser marginado. Sólo así me explico, Carmen, que haya 
recurrido a una coartada para justificar la rescisión de tu contrato. Resulta desmesurada su pretensión de que 
leyeras la disculpa pública que escribieron. En otras circunstancias quizá te hubieran pedido que tú redactaras la 
disculpa, o la explicación, o como quieras llamarla, y el problema hubiera sido zanjado. Y es que tu programa, 
Carmen, no lo podemos desconocer, causaba irritación constante y creciente en el círculo calderonista. Me parece 
revelador que la vocera de Los Pinos, Alejandra Sota, haya dicho a CNN que “no interferimos en lo absoluto para 
que MVS tomara la decisión que tomó. Es una decisión que tomó la empresa y nos la comunicaron una vez que fue 
tomada”. Si las cámaras que componen el Congreso cambian de directiva es natural que lo comuniquen a la 
Presidencia, ¿pero un medio de comunicación independiente? Lo que sería irónico es que en las licitaciones que 
vienen los señores de MVS y Dish no ganen nada y, en cambio, hayan perdido un excelente programa y dañado 
una imagen que les va a ser difícil recuperar ante la opinión pública. 

El descrédito 

Si aceptamos que hubo presión gubernamental, estamos ante una idiotez –¡otra!– monumental. En estos días el 
presidente Calderón comienza una campaña internacional de propaganda para mejorar la imagen de México. Ya 
de por sí la misión se antoja imposible. La noche del 31 de diciembre, las cadenas de televisión de todo el mundo 
seguían la fiesta de fin de año en la Times Square neoyorquina; súbitamente hicieron un corte para presentar un 
video en el que aparecía una mujer colgada de un puente en Monterrey, desnuda de la cintura hacia arriba. Con 
esa macabra postal México dio la bienvenida al nuevo 2011. Estampas horrendas aparecen todos los días en todos 
los medios de comunicación de todas las lenguas. Van a gastar centenares o miles de millones de dólares, pero al 
final los resultados serán pobres porque la realidad sigue siendo la misma. Tú, Carmen, eres un personaje de los 
noticiarios de la cadena de televisión CNN en Español. La rescisión de tu contrato por MVS trascendió 
inmediatamente. Muestra la pobreza del esquema de libertades que viven los periodistas en México. Será 
incomprensible para la gente de Canadá, Francia o Japón que una periodista pierda su programa porque se atrevió 
a preguntar si el Presidente la República tiene alguna afición a las bebidas alcohólicas. Queridísima Carmen, 
amigas y amigos, un gran abrazo, y cuídenseme mucho, por favor. 

www.youtube.com/watch?v=M4mi7c4WpM0 

 

http://www.youtube.com/watch?v=M4mi7c4WpM0
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La Torre del Bicentenario 

El tema que iba a tratar ayer lunes en el programa de Carmen es el de la Torre del Bicentenario. Se suspende la 
obra por 30 días mientras los vecinos conversan con las autoridades. Sigue en pie el acuerdo de hacer una 
auditoría social a Jorge Gamboa de Buen. 

@Vox Populi 

Asunto: los cinco minutos 

Enrique: me enteré del problema de Carmen Aristegui, pero también se comenta sobre los permisos no 
autorizados a dicha radiodifusora. Quiero saber si vas a continuar en el programa, porque el día de hoy fue un 
desconcierto. 

Lourdes Salazar/Distrito Federal 
R: Me fui. Me tomó cinco minutos tomar una decisión… en realidad me sobraron cuatro. 
(Ésta es una selección de mensajes, resumidos. En el Foro aparecen todos en su versión original.) 
 
galvanochoa@yahoo.com • Foro: http://dinero.tv/foro/index.php 
 
 
 

La adulteración de la política 

Los datos arrojados al cierre del Programa de Resultados Electorales Preeliminares de Baja California Sur 
confirmaron la victoria del aspirante del PAN a la gubernatura de esa entidad, Marcos Covarrubias, con 40.35 por 
ciento de los sufragios, así como el segundo lugar obtenido por el PRI, en coalición con el PVEM, en los comicios 
estatales del pasado domingo. El PRD, por su parte, no pudo sobreponerse a sus sempiternas pugnas intestinas, 
que en esta ocasión se expresaron con la fuga de varios de sus precandidatos a otros partidos –incluyendo al 
propio Covarrubias–, obtuvo apenas poco más de 20 por ciento de los votos y terminó así con 12 años al frente del 
gobierno sudcaliforniano. 

Más allá del análisis sobre estos resultados y su impacto en la reconfiguración del mapa electoral, un dato 
fundamental que arrojan estos comicios –al igual que los celebrados la semana pasada en Guerrero, donde resultó 
electo un ex priísta postulado por el PRD, Ángel Aguirre Rivero– es el desvanecimiento de las definiciones y los 
límites ideológicos y programáticos de los partidos políticos, así como de sus candidatos: ello se ha manifestado en 
alianzas entre fuerzas distintas y hasta antagónicas –como las que contendieron por varias gubernaturas el año 
pasado– o con la postulación de políticos tránsfugas, como los propios Covarrubias y Aguirre, a puestos de 
elección popular. 

mailto:@Vox
mailto:galvanochoa@yahoo.com
http://dinero.tv/foro/index.php
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La principal damnificada de este proceso que involucra a partidos y a “políticos profesionales” es, en forma 
paradójica, la política misma. Los beneficios que esas prácticas reportan a quienes participan en ellas –
básicamente la obtención de prebendas y de privilegios del poder– es proporcional a la desconfianza que generan 
en la ciudadanía las promesas de campaña hechas desde la incompatibilidad programática. La imposición del 
pragmatismo electorero tergiversa una de las razones de ser de los partidos políticos: promover proyectos de país 
diferenciados, definidos ideológica y conceptualmente, someterlos al escrutinio público y granjearse, con base en 
ello, las simpatías electorales. El desdibujamiento de sus propios estatutos, plataformas y programas, en cambio, 
hace que esos organismos se confundan entre sí, hasta el punto de volverse prácticamente indistinguibles –más 
allá de las siglas y los colores– para la ciudadanía. 

Las afectaciones derivadas de lo anterior trascienden la pérdida de referentes y de alternativas en el ámbito de la 
competencia partidista: esta suerte de adulteración de la política también incide negativamente en el 
funcionamiento y la credibilidad de una institucionalidad que, pese a estar formalmente vigente, se presenta cada 
vez más distanciada de los ciudadanos, cada vez más ajena a sus problemas y cada vez más próxima a la mera 
simulación. Esta perspectiva es tan atendible como preocupante, pues resulta difícil imaginar una mejor vía para 
dañar la estabilidad política del país, de suyo precaria, que abonar al hartazgo y la desconfianza de la ciudadanía 
respecto de sus representantes, sus gobernantes y el conjunto del sistema político. 

Los procesos electorales que habrán de tener lugar este año representan una oportunidad para restañar la 
confiabilidad y la legitimidad del régimen político actual. Pero en la medida en que los actores político-partidistas 
del país sigan comportándose sin otro criterio más que la obtención de beneficios inmediatos, quedarán exhibidos 
en su desinterés por los problemas de la población y en su desprecio a la capacidad de decisión de la ciudadanía; se 
profundizará la crisis de representatividad y el descrédito institucional a un nivel irreversible, y 2012 podría 
convertirse, de continuar este rumbo, en la demolición definitiva de las vías electorales y democráticas en el país. 

 

La comedia que en la realidad es tragedia 

RENÉ DRUCKER COLÍN 

El reciente proceso electoral del estado de Guerrero podría ser motivo de una comedia llevada a las pantallas o al 
teatro. Lo que escribo a continuación todos lo conocen, pero lo describiré de cualquier forma. 

Resulta que un senador del PRI compite por la gubernatura haciéndose candidato del PRD y tiene por 
contrincante a un miembro del PRI. O sea, como dos priístas querían la gubernatura y sólo uno podía ser 
candidato de ese partido, pues el que no fue el elegido por el PRI rápidamente se hizo candidato del PRD, partido 
que en principio representaba su contrincante ideológico. Hombre, ya para empezar, buen inicio de comedia.  



 
MARTES 8 DE FEBRERO DE 2011 

                                                                                                                                                                                                        

23 

Luego resulta que, según se dice, los dos candidatos están emparentados, o sea, son familia. Buen detalle para que 
siga la comedia. Pero parece que el PRI es campeón en tener a familiares como candidatos a ocupar puestos 
vacantes. Por ejemplo, cuando asesinaron al candidato a gobernador de Tamaulipas (mala onda), pues fácil, el 
hermano toma su lugar. Cuando el góber de Coahuila renuncia para ser líder nacional del PRI (aquí sí, sin 
contrincante, parientes o no), pues su hermano se habilita como candidato a góber sustituto. 

Eso se llama democracia participativa, pero desde luego sólo la familiar. Bueno, en realidad parece que todos los 
partidos tienen parientes que pueden ser sustitutos ocupantes de diversas vacantes. No hay duda, la política es 
buen negocio familiar, sobre todo en ausencia de principios políticos elementales. 

Pero, regresando a Guerrero y la comedia: resulta que, como sabemos, había otro contendiente, éste del PAN, 
partido que creíamos históricamente contrario al PRI y al PRD. Pero qué creen, el del PAN que renuncia... y le 
otorga sus votos a su archienemigo político, el PRD (aquí PRI también), y por lo tanto a un PRI-PRD. A raíz de 
eso, los “líderes” del PRD montan una comedia mediática triunfante. En ese momento el PRI-PRI se enoja y dice 
que ciertamente no hay principios (como si ellos tuvieran alguno), pero que no es de preocuparse, pues el PAN ni 
pinta en Guerrero. Lo que sí fue que lograron decirle feo a ambos partidos “opositores”. Pero qué tal si el del PAN 
hubiera declinado en favor del PRI-PRI. Pues no lo sé, pero seguro que lo habrían acogido con gusto, indicando 
que ese partido había visto la luz y comprendido la importancia de unirse a ellos. Como el PAN no se fue al PRI-
PRI sino al PRI-PRD, pues hubo jaloneos fuertes, descalificaciones y demás golosinas para la comedia y los medios 
de comunicación. Los planes, metas, problemas del estado, pues esos no se discuten, bueno y porque, eso es 
mucho trabajo, qué hueva, además de que seguro que la gente no va a votar a partir de un análisis sesudo de los 
problemas del estado. Eso que lo analicen esos académicos a quienes tanto les gusta publicar y promover 
propuestas que son tan “complicadas”. 

Los dos o tres mil millones de pesos que otorgan a los partidos políticos al año para sus actividades, pues son para 
atraer a candidatos ganadores, no importa si son del partido propio o de otro, el chiste es que gane. Y el que gana 
es el que se presta, ya si sirve o no, si cumple o no, si resuelve o no, pues eso es lo de menos y mucho menos 
importa si sus principios (¿tendrán?) no coinciden con los que supuestamente tiene el partido en cuestión. El 
chiste, el objeto, la meta, es quedarse con esa pelota que se llama el puesto. Si todo esto no fuera tan trágico, la 
verdad es que daría para una comedia que mantendría al público desternillándose de risa. Un buen guionista le 
sacaría mucho jugo. Material para él hay de sobra. 

Hoy las elecciones en Guerrero ya ocurrieron; lo que no sabemos bien a bien es cuál fue el partido que salió 
triunfante de esta comedia. Tampoco se sabe bien a bien cuáles son los proyectos que impulsará. Bueno, eso no 
importa, ya le pensarán, cuando tengan tiempo de dedicarle unos minutitos. Ahora lo que sigue es el reparto de 
utilidades, al fin que hubo muchos parientes y amigos que le trabajaron duro. 

Ojalá encuentren a alguien, o mejor, a algunos aunque sean pocos, que aparte de acomodarse sirvan para algo; 
seguro que el pueblo se los agradecerá. 
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Incidentalmente parece que, a partir de esto, la comedia con algunas variantes se trasladará a las elecciones en el 
estado de México. 

BCS: casi final de un ciclo 

MARCO RASCÓN 

Baja California Sur (BCS) ha estado íntimamente ligado a Andrés Manuel López Obrador. 

Decirlo hoy es parte del balance político de una época; es una vieja denuncia sistemática sobre el significado de la 
relación entre Leonel Cota como ex gobernador de ese estado y ex presidente nacional del PRD con su mentor 
López Obrador, y la relación política de ambos con Ernesto Zedillo. 

La derrota del PRD, el pasado domingo 6 de febrero en ese estado, casi cierra un ciclo que se inició con la llamada 
“transición pactada” que explica la existencia del actual PRD, cuyo impulso electoral fueron las gubernaturas de 
Tlaxcala, Zacatecas, Nayarit y Baja California Sur hace ya 13 y 12 años, junto a lo que significaron las derrotas 
inexplicables del mismo PRD en el estado de México y Guerrero, donde el PRD estaba en una posición histórica de 
fuerza y era el principal peligro para el PRI en lo que sería la alternancia en 2000. 

Pactando desde entonces, el PRD ganaba en lo táctico, entregando la perspectiva estratégica. Al sol azteca se le 
asignaba desde el poder la tarea de ser funcional en la democracia disminuida y electorera que hoy somos, a 
cambio de liquidar sus principios, su programa y su independencia como partido. 

Leonel Cota y Ricardo Monreal, antes de ser gobernadores de Baja California Sur y Zacatecas por el PRD, eran 
connotados diputados del PRI, palomeados por Ernesto Zedillo en las 56 y 57 legislaturas. 

Leonel Cota en la 56 era un diputado del montón, con funciones de secretario particular de Humberto Roque 
Villanueva, coordinador de la diputación priísta. Algunos lo recuerdan junto a Roque Villanueva festejando con la 
roqueseñal la subida del IVA de 10 a 15 por ciento; en su maletín Cota Montaño cargó la agenda para la 
aprobación del Fobaproa y las privatizaciones zedillistas. 

Ricardo Monreal jugaba entonces el mismo papel que ahora como miembro de la comisión de insultos, sólo que en 
diciembre de 1996 lo hacía en nombre del PRI y ahora del lopezobradorismo. Es Monreal el protagonista de querer 
reventar la sesión de instalación de la 57 Legislatura, donde el PRI había perdido ya la mayoría y donde el PRD 
estaba ante una nueva correlación de fuerzas en el Poder Legislativo. Resultado de ello, Porfirio Muñoz Ledo, 
entonces del PRD, contestó el tercer Informe de Ernesto Zedillo. 

Tanto Leonel Cota como Ricardo Monreal tenían varias cosas en común: surgir del zedillismo y pertenecer a dos 
estados débiles electoralmente, que serían punta de lanza de la transición pactada con el PRD a cambio de dejar 
vía libre al PRI en Tabasco, Guerrero y el estado de México, donde en el caso de los dos primeros se consolidó el 
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fraude, y en el segundo, pese a la fuerza, se impuso a un candidato de trámite y con fuertes sospechas de estar 
ligado a los intereses de los “atlacomulcos”. 

No obstante, el balance era de avances electorales para el PRD, pues junto con Zacatecas y Baja California Sur 
estaban sumados los triunfos en Tlaxcala y Nayarit, estados igualmente considerados débiles, pero que 
constataban que había un cambio, al ser reconocidos por el PRI y el gobierno. La transición pactada caminaba y 
eso explica que dos personajes de segunda en el priísmo inauguraran y coronaran las victorias del PRD en 
Zacatecas y Baja California Sur, donde el PRD anteriormente no tenía nada. ¿Por qué perder en el estado de 
México, donde desde 1996 el PRD había ganado casi todo el oriente del valle de México, y en Guerrero, donde su 
fuerza era histórica? Mensaje: ustedes pueden ganar, pero con zedillistas a la cabeza, pues no son confiables. Con 
ese esquema había que neutralizar la fuerza del DF. 

En Zacatecas, en 2008, el PRD nacional ordena liquidar su militancia histórica y entregársela a Ricardo Monreal. 
En Baja California Sur la familia Cota se adueña del partido y el gobierno y sin vigilancia de ningún tipo privatiza, 
vende, contamina y corrompe en nombre de la izquierda. 

Tras la marcha del 24 de abril de 2005 contra el desafuero a López Obrador, éste se convierte en el hombre fuerte 
del PRD y sus aliados. Para el 5 de mayo, impone a Leonel Cota como presidente nacional del PRD dirigiendo la 
campaña presidencial en 2006. Hace un año aproximadamente Cota renuncia al PRD y, a trasmano, como Ricardo 
Monreal, apoya al PRI, dividiendo en Zacatecas en nombre de la pureza, y Cota sumándose a Nueva Alianza, 
partido de Elba Ester Gordillo, en favor del PRI. 

Ambos son criaturas del lopezobradorismo y prueba viva de los vínculos con Zedillo. Ambos crecieron fomentados 
e impulsados desde ese movimiento. Por eso la derrota en BCS cierra casi un ciclo de ese proceso perverso de 
extinguir a la izquierda mexicana, dándole poderes acotados, destruyendo sus principios. Ha sido una alianza 
oscura con el priísmo. 

Podemos decir que casi se cerró un ciclo, pues falta el resultado del estado de México y la elección de 2012, donde 
Cota y Monreal son la vanguardia que lucha ya por la restauración priísta, con el grito: ¡misión cumplida! 

¿O acaso Monreal y Cota son defendibles? 

PD: Solidaridad con Carmen Aristegui. 

http://www.marcorascon.org 
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Disputan al SAT $359 mil millones

Aumentan litigios
de contribuyentes

Laura Carrillo y Gonzalo Soto

Los contribuyentes mexicanos ca-
da vez litigan más con el fisco.

Según Hacienda, al cierre de 
2010 había pagos por 359 mil 428 
millones de pesos dirimiéndose 
en algún tribunal. 

La cifra es 38 por ciento ma-
yor a la de 2009 e implica un au-
mento de casi 100 mil millones de 
pesos en los montos en disputa.

Desde que Hacienda lleva 
este registro, en 2002, no se ha-
bía observado un incremento tan 
grande en este concepto.

En 2010, los juicios de ampa-
ro contra la autoridad fiscal fue-
ron los más elevados de todo un 
lustro y sumaron 3 mil 83, esto es, 
36 por ciento más que en 2008, 
cuando se llegó al nivel más bajo, 
y 4 por ciento más que en 2009.  

De acuerdo con analistas, los 
causantes han perdido el miedo 
a pelear sus garantías fiscales en 
tribunales animados por los con-
trovertidos impuestos.

“Debería de existir un acerca-
miento con el contribuyente por-

que muchas veces sí hay créditos 
que no corresponden a la realidad 
y se determinan a veces en actua-
ciones ilegales por parte de la au-
toridad o por diferencias con el 
causante”, explicó Mauricio Aré-
valo, socio del Colegio de Conta-
dores Públicos de México.

Los gravámenes más disputa-
dos ante la autoridad, agregó, son 
aquellos que desde su origen han 
sido objeto de quejas y disputas, 
como el Impuesto Empresarial de 
Tasa Única (IETU), el ya deroga-
do Impuesto al Activo y algunas 
reformas al IVA y al ISR.

Enrique Flores, presiden-
te nacional del Instituto Mexi-
cano de Ejecutivos en Finanzas 
(IMEF), opinó que, con mayo-
res controversias, el Servicio de 
Administración Tributaria (SAT) 
está dejando de percibir recursos 
importantes, situación que agra-
va la baja recaudación fiscal que 
existe en el País.

Asimismo, consideró proba-
ble que los ciudadanos estén acu-
diendo más a los tribunales por-
que hay mejores mecanismos pa-
ra hacerlo, aunque no siempre el 
resultado les sea favorable.

No sólo los créditos fiscales 
(adeudos de los contribuyentes) 
en litigio subieron, sino el monto 
de éstos, que en 2010 sumaron 
611 mil 914 millones de pesos, 
según datos de Hacienda.

Cuando los adeudos del 
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Revela Cué regalazo de Ulises de 25 mdp

d Crece su consumo
en México y EU;
en tanto, operativos
son menos efectivos

Guillermo Cruz  
y Benito Jiménez

Mientras el consumo de marigua-
na en el País aumenta, la destruc-
ción de plantíos de esta droga y 
los decomisos van a la baja.

En lo que va de la Adminis-
tración del Presidente Felipe Cal-
derón, el promedio anual de las 
cifras documentadas por el Ejér-
cito es inferior al reportado du-
rante los sexenios de Ernesto Ze-
dillo y Vicente Fox.

De 1995 a 2000, según un in-
forme de la Secretaría de la De-
fensa Nacional (Sedena) en po-
der de REFORMA, cada año eran 
abatidas 19 mil 523 hectáreas de 
mariguana en promedio; de 2001 
a 2006, la cifra se disparó a 25 mil 
800, pero en el actual sexenio, de 
2007 a 2009, se desplomó a 17 mil 
14 anuales.

“Si hablamos en específico de 
los sexenios de Zedillo y Fox, el 
personal no estaba tan ocupado 
en las labores contra el crimen 
organizado y sólo se concentra-
ba en el adiestramiento, erradicar 
droga y estar alerta contra gru-
pos guerrilleros”, dijo en entre-
vista un General del Estado Ma-
yor del Ejército.

“Ahora nos enfrentamos con 
dos problemas”, añadió, “carece-
mos de personal para que esté 
concentrado en esa tarea y care-
cemos de tecnología, como las ae-
ronaves, para ser más eficaces”.

La última Encuesta Nacio-
nal de Adicciones, realizada en 
2008, concluyó que 4.2 por cien-
to de la población rural y urbana 
de entre 12 y 65 años consumía 
mariguana.

Seis años atrás, en 2002, só-
lo lo hacía el 3.5 por ciento de los 
ciudadanos ubicados en ese mis-
mo sector poblacional.

En Estados Unidos, según la 
Encuesta Nacional sobre Uso de 
Drogas y Salud 2009, el consumo 
de mariguana también aumentó: 
en 2007 la usaba el 5.7 por cien-
to de su población de 12 años en 
adelante. La cifra subió a 6.1 en 
2008, y en 2009 llegó a 6.6.

“No sabría decirte sobre un 
aumento en el consumo, pero, si 

la droga se cultiva y no se erradi-
ca, es obvio ese resultado”, dijo el 
mando militar consultado, quien 
ha desempeñado labores opera-
tivas en entidades como Chihua-
hua, Chiapas y Sinaloa.

Tampoco en los decomisos 
las cifras son halagadoras.

La Administración de Zedi-
llo reportó que, en el último año 
de su sexenio, el Ejército aseguró 
504 toneladas de mariguana.

Mientras tanto, de septiem-
bre de 2009 a agosto de 2010, el 
Gobierno de Calderón, según el 
informe de acciones de la Sede-
na, sólo interceptó 206 toneladas, 
menos de la mitad que en 2000.

NacioNal 4

Virgilio Sánchez 
Corresponsal

OAXACA.- No fueron 3 millones 
de pesos, sino 25 millones los que 
fueron entregados por el Gobier-
no de Ulises Ruiz a funcionarios 
de la Secretaría de Salud estatal 
como bono de fin del sexenio, re-
veló el Gobernador Gabino Cué.

“Cada día que pasa nos esta-
mos encontrando cosas que nos 
sorprenden. Esta información 
que conocimos de que de últi-
mas horas (del anterior sexenio) 
hubo 25 millones es parte de algu-
nas de las irregularidades que ya 
se empiezan a encontrar con ma-

yor frecuencia. Yo creo que no es 
correcto”, dijo.

REFORMA publicó ayer que 
16 mandos superiores y medios de 
la Secretaría de Salud cobraron en 
total casi 3 millones de pesos.

El Mandatario calificó como 
inmoral este bono dadas las con-
diciones en las que se encuentra 
la salud pública en la entidad.

“Es increíble que, habiendo 
las condiciones en las cuales nos 
dejaron muchos hospitales, sin 
equipamiento, y que se requiere 
una inversión enorme, haya habi-
do una distribución de esa natura-
leza donde los verdaderos traba-
jadores de abajo, pues, no han re-
cibido ningún beneficio.

“Al final de cuentas es un te-
ma moral y ético, incorrecto”, ex-
puso el Mandatario oaxaqueño.

Cué afirmó que esta situación 
es investigada a fondo por la Con-
traloría estatal y que, en caso de 
que los 25 millones de pesos ha-
yan sido retirados de un fondo 
no destinado a este tipo de pagos, 
van a actuar, ya que se configura-
ría una falta administrativa.

Comentó que las auditorías 
que se practican a las dependen-
cias estatales del ejercicio 2004-
2010 aún continúan.

El Gobernador oaxaqueño 
aclaró que no tienen prisa para 
concluir estos procesos y que las 
sanciones vendrán a su tiempo.

 Sonia del Valle

El SNTE, que preside Elba Esther 
Gordillo, dejó de ser el único sin-
dicato nacional de maestros reco-
nocido por el Tribunal Federal de 
Conciliación y Arbitraje.

El 25 de enero, el tribunal 
otorgó la toma de nota y el regis-
tro al Sindicato Independiente de 
Trabajadores de la Educación de 
México (SITEM), que agrupa a 7 
mil 500 maestros de Querétaro, 
Puebla, Yucatán, el Distrito Fe-
deral, Veracruz, Guanajuato, Hi-
dalgo y Quintana Roo.

“Procede el registro del Sindi-
cato Independiente de Trabaja-

dores de la Educación de México 
bajo el número R.S.1/11”, señala la 
resolución, en poder de REFOR-
MA, dictada por mayoría de vo-
tos en el tribunal.

El secretario del SITEM es 
Juan Carlos Villanueva, ex secre-
tario de la Sección 11, del DF, y ex 
integrante del Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) del SNTE.

Éste es el primer sindicato 
magisterial nacional que surge 
después de que el SNTE obtu-
viera su registro hace 68 años.

Este último gremio es el que 
detenta las condiciones generales 
de trabajo de los maestros debido 
a que cuenta con la mayoría de la 
membresía.

Los cárteles se han burlado de 
la destrucción de plantíos de 
mariguana y amapola en los 
últimos cuatro sexenios.

Las autoridades han de-
tectado que, en el sitio donde 
el Ejército ubica las cosechas y 
destruye la droga, los crimina-
les vuelven a trabajar la tierra 
cuando los militares se van.

Por lo menos así ha sido 
desde el año de 1989, especial-
mente en Guadalupe y Calvo, 
Chihuahua; Tamazula, Duran-

go; Badiraguato, Sinaloa; Agui-
lilla, Michoacán; Tecpan de 
Galeana y General Heliodo-
ro Castillo, Guerrero, y El Na-
yar, Nayarit.

El Ejército considera que 
la mariguana sólo se cultiva  
una vez al año con base en el 
temporal de lluvias. Por ejem-
plo, la siembra de los meses de 
septiembre y octubre puede 
cosecharse en marzo y abril.

Guillermo Cruz y Benito Jiménez

Tras la destrucción... regresan 

Van a la baja destrucción de plantíos y decomisos

Se marchita lucha
contra mariguana

pagador de impuestos están pen-
dientes de resolución o sentencia, 
se clasifican como controvertidos 
y el SAT no puede ejercer ningu-
na acción de cobro.

Estas deudas representaron 
59 por ciento de los créditos fis-
cales totales, cuando en 2001 fue-
ron el 42 por ciento.

Además, la autoridad fiscal ha 
obtenido más recursos derivados 
de las auditorías que realiza.

CULTURA

Gana Poniatowska 
Biblioteca Breve
Es premiada por su 
novela sobre Carrington,
de quien dice: “No sería 
lo que es si no hubiera 
vivido en México”.
PágINA 20

gENTE!

Con sabor a Óscar
Los nominados, entre 
ellos González Iñárritu, 
tuvieron un almuerzo, 
que fue un adelanto 
de la ceremonia.
PágINA 1
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¡rEyEs DEL caribE! 
Los yaquis de ciudad Obregón dieron a México  
su sexto título de la serie del caribe en Mayagüez, 
Puerto rico. con un triunfo de 3-2 sobre Venezuela  
y la derrota de 3-0 de los boricuas ante Dominicana, 
los mexicanos obtuvieron la corona. PágINA 13

R
e

u
te

rs

Manuel J. Jáuregui (10) • Granados Chapa (11) • Reyes Heroles, Sarmiento, 
Alcocer V. (12) • Loaeza, Casar (13) • Naím (int. 19) • Capitanes (Neg. 3)
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Avanza albiazul con candidatos 'prestados' 
 
Miguel Domínguez 
 
(8 febrero 2011).- Corresponsal 
LA PAZ.- El PAN ganó la Gubernatura de Baja California Sur, la Alcaldía de Comondú y nueve diputaciones locales 
con candidatos "prestados" o de reciente ingreso al blanquiazul. 
 
La mayoría de los aspirantes postulados por el blanquiazul proviene del PRD. 
 
El mismo Marcos Covarrubias, ganador de los comicios del domingo pasado con las siglas del PAN, fue militante 
perredista hasta octubre de 2010, cuando desertó siendo precandidato a la Gubernatura. 
 
El virtual Gobernador electo impulsó en el PAN la postulación de varios perredistas que contendieron por cuatro 
de las cinco Alcaldías. 
 
Héctor "Pipi" Ibarra, en La Paz; Arturo de la Rosa, en Los Cabos, Humberto Mayoral, en Mulegé, y Venustiano 
Pérez, en Comondú, donde ganó el blanquiazul. 
 
Rodolfo Daves fue el único candidato panista de origen que compitió, y perdió, por la Alcaldía de Loreto. 
 
De las nueve curules de mayoría obtenidas por el PAN, en cinco ganó con perredistas que se cambiaron de 
camiseta: Víctor Ernesto Ibarra, Gil Cuevas, Adela González, Arturo Torres y Dora Elva Oropeza. 
 
Juan Domingo Carvallo es militante del Partido de la Renovación Sudcaliforniana y Sergio Barrón, quien desertó 
del sol azteca y ahora se dice militante de Convergencia. 
 
Sólo en dos distritos triunfó con militantes panistas: Gisela Páez Martínez, secretaria general del blanquiazul 
estatal, y Luis Martín Pérez Murrieta, líder sindical salinero en Guerrero Negro. 
 
También hubo candidatos a diputados del PAN de extracción perredista que perdieron en la contienda del 
domingo pasado: Norma Alicia Peña (distrito 1), Gloria Judith Unzon, (distrito 6), Carlos Castillo Villarreal 
(distrito 7), Juan Antonio Villavicencio (distrito 13) y Norma Angélica Flores Avilés (distrito 15). 
 
 

Analizan priistas impugnar comicios 
 
Haydee Ramírez 
 
(8 febrero 2011).- Corresponsal 
LA PAZ, BCS.- La dirigencia nacional del PRI advirtió ayer que podría ejercer su derecho a impugnar los 
resultados de la elección en Baja California Sur ante la presunta operación del Gobierno estatal perredista a favor 
del candidato del PAN. 
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El secretario de Acción Electoral del CEN priista, Manuel Cavazos Lerma, afirmó que están tratando de 
documentar casos de los operadores comprando votos y resguardados por grupos armados en Comondú. 
 
"Comondú se cocina aparte. Ahí se despacharon con la cuchara grande, con una diferencia que deja muchas dudas. 
Se está haciendo una revisión escrupulosa de todos los datos y las evidencias para proceder en consecuencia.", 
externó Cavazos, quien estuvo acompañado por el aspirante de su partido, Ricardo Barroso. 
 
 
"Comprando votos, rodeados de cuerpos armados. Tenemos un montón de información que necesitamos probar, 
documentar", añadió el ex Gobernador de Tamaulipas. 
 
Además, dijo, recopilan pruebas sobre el presunto apoyo que el Gobernador Narciso Agúndez proporcionó al 
candidato de la alianza PAN- PRD, el ex perredista Marcos Covarrubias. 
 
"Tenemos evidencias, que estamos documentando, de que el aparato oficial operó, o lo que es lo mismo, que se 
estuvo diciendo muchas veces en la prensa, el plan "B" de los que están en los Gobiernos", destacó Cavazos Lerma. 
 
El candidato del tricolor avaló la postura de la dirigencia de su partido. 
 
"Ricardo Barroso está de pie, está de frente. Esto apenas empieza porque juntos vamos a construir un nuevo 
rumbo para BCS", destacó. 
 
 

Prevé PRI impugnar 'mil o más casillas' 
 
Jesús Guerrero 
 
(8 febrero 2011).- Corresponsal 
CHILPANCINGO.- El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Efrén Leyva Acevedo, aseguró que 
pueden ser "mil o más casillas" de la elección a Gobernador que en las próximas horas la coalición Tiempos 
Mejores para Guerrero, que respaldó la candidatura de Manuel Añorve Baños, van a impugnar ante el Tribunal 
Estatal Electoral (TEE). 
 
"Nosotros de ninguna manera nos estamos echando para atrás, somos de una sola pieza y ya dijimos que nos 
iremos a los tribunales para impugnar las elecciones donde presumimos que hubo serias irregularidades", dijo en 
entrevista telefónica el líder del tricolor. 
 
"Pueden ser mil, pueden ser más de mil o a lo mejor un número menos de casillas las que vamos a impugnar y por 
eso nuestro equipo de abogados está recabando las pruebas y presentarlas en el recurso de inconformidad que 
vamos a presentar", mencionó el dirigente priista. 
 
Leyva Acevedo señaló que lo que la coalición Tiempos Mejores para Guerrero exige que las autoridades electorales 
limpien la elección, que según él, estuvieron "plagadas de irregularidades" que cometió la alianza Guerrero Nos 
Une, que abanderó la candidatura del ex priista Ángel Aguirre Rivero. 
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Reiteró que el Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, operó con recursos públicos la campaña de 
Aguirre Rivero y que durante el día de la jornada electoral los operadores del PRD estuvieron pagando de 500, mil 
y hasta mil 500 pesos el voto ciudadano. 
 
"Nosotros lo que queremos es que la elección se limpie y nos quedan tres días para interponer el recurso de 
inconformidad y por supuesto que lo haremos, aquí nadie se echa para atrás", manifestó Leyva. 
En la elección a gobernador de Guerrero que se desarrolló el 30 de enero, se instalaron 4 mil 886 casillas, y de 
esas, según, declaró la semana pasada el candidato perdedor en los comicios, Manuel Añorve Baños, van a 
impugnar mil. 
 
Por su parte, el magistrado del Tribunal Estatal Electoral de Guerrero , Isaías Sánchez, manifestó que los partidos 
políticos o coaliciones que se sientan agraviados por el resultado de los comicios a Gobernador de Guerrero tienen 
de plazo hasta las medianoche del próximo jueves para interponer un recurso de impugnación. 
 
 

Arranca el PRD sucesión interna 
 
Ofrece Ebrard consultar a Cárdenas Batel. Buscan corrientes llegar a Consejo con un candidato de 
unidad interna 
 
Érika Hernández 
 
(8 febrero 2011).- Las corrientes al interior del PRD arrancarán esta semana la negociación para encontrar un 
candidato de unidad para la dirigencia nacional de ese partido. 
 
En diciembre, los grupos internos acordaron darse una tregua hasta que concluyeran las elecciones de Guerrero y 
Baja California Sur e intentar un acuerdo rumbo a su Consejo Nacional del 19 de marzo, el cual nombrará al nuevo 
presidente nacional y renovará los principales cargos de dirección. 
 
De acuerdo con líderes perredistas, el Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, realizará un último 
intento para contactar al ex Gobernador de Michoacán, Lázaro Cárdenas Batel, para que atienda la petición de 
algunos sectores internos para postularse como candidato, pues, afirman, es el único que podría generar unidad 
dentro de su partido, al no pertenecer directamente a ninguna corriente. 
 
Sin embargo, de manera paralela, las corrientes mayoritarias, como son Nueva Izquierda e Izquierda Democrática 
Nacional tendrán encuentros bilaterales esta semana para elaborar un Plan B, en caso de que el ex Mandatario dé 
un rotundo "No", pues hasta el momento no les ha tomado la llamada. 
 
La negociación incluye no sólo la presidencia, sino la estructura del Comité Ejecutivo, las coordinaciones en el 
Congreso y demás órganos partidistas. 
 
En la lista de propuestas de candidatos está Jesús Zambrano, diputado federal y ex coordinador de la campaña del 
Gobernador electo de Guerrero, Ángel Aguirre, así como el senador Carlos Navarrete -ambos de Nueva Izquierda-; 
también Dolores Padierna, de Izquierda Democrática Nacional. 
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En los prospectos también está la actual secretaria general del partido, Hortensia Aragón, quien pertenece a la 
corriente Foro Nuevo Sol -de la ex Gobernadora de Zacatecas, Amalia García-; y Javier González Garza, ex 
diputado federal que es impulsado por grupos pequeños de perredistas. 
 
Padierna reconoció que quiere dirigir a su partido, pero que no peleará por esa posición hasta que la posibilidad de 
un candidato de unidad quede descartada. 
 
"Vamos a seguir insistiendo en que Lázaro Cárdenas acepte, es el único que podría unificar al partido, así que se 
seguirá insistiendo. 
 
"Sin embargo, si descartamos una presidencia de consenso, pues nos iremos a una elección, a ver cuántos números 
tiene cada quien para ganar la presidencia y la secretaría general, y en esa medición de fuerzas yo quiero la ganar 
la presidencia de mi partido", afirmó. 
 
 
Por su parte, Zambrano aseguró que no se "encarta ni de descarta" y que están exigiendo en la negociación no 
poner vetos a los aspirantes de Nueva Izquierda, sólo porque el dirigente actual es de esa corriente. 
 
"No vamos a permitir vetos ni vamos a poner vetos a nadie. A Lázaro no lo descartamos, pero no sabemos qué 
piensa", indicó el diputado federal, quien, afirman perredistas consultados, también aspira a la coordinación de su 
bancada, una vez que Alejandro Encinas pida licencia para competir en el Estado de México. 
 
Definiciones 
  
Los más de 300 consejeros nacionales del PRD definirán en su sesión de 19 y 20 de marzo: 
· Presidente y secretario general. 
· Miembros de la Comisión Política Nacional. 
· Mesa Directiva del Consejo Nacional. 
· Integrantes del Comité Nacional, de comisiones y órganos autónomos. 
· Las corrientes intentarán llegar con un candidato de unidad. 
· De no lograrlo, los candidatos se someterán a votación y el ganador necesita al menos las dos terceras partes de 
los consejeros presentes. 
 
La baraja de propuestas para la presidencia nacional del PRD la conforman, hasta ahora: 
· Lázaro Cárdenas Batel. 
· Carlos Navarrete Ruiz. 
· Dolores Padierna Luna. 
· Javier González Garza. 
· Hortensia Aragón Castillo. 
· Jesús Zambrano Grijalva. 
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Respalda estructura perredista al ganador 
 
Miguel Domínguez 
 
(8 febrero 2011).- Corresponsal 
LA PAZ.- Francisco Armando González, operador electoral de Marcos Covarrubias en La Paz, reveló ayer que el 
candidato a la Gubernatura de Baja California Sur por la alianza PAN-PRS triunfó con el apoyo de la estructura 
perredista. 
 
"(De) la estructura que nuestro candidato tenía en el PRD, muchos nos venimos con él, otros se fueron 
incorporando durante el proceso", precisó. 
 
Además de su carisma, añadió el coordinador de capacitación electoral, fue determinante la copiosa participación 
ciudadana en las urnas. 
 
"La clave del éxito está en tener un buen candidato, la voluntad de la gente y la formación de cuadros que se 
fueron generando durante todo el proceso", precisó González Campos. 
 
Detalló que desde hace dos años trabaja en el proyecto político de Covarrubias a través de Espacio Participativo, 
una organización ciudadana que se fortaleció con cuadros perredistas tras la deserción de Covarrubias. 
 
Estimó que tan solo en La Paz lograron sumar a mil activistas del PRD a la estructura de Covarrubias, y a nivel 
estatal alrededor de 2 mil ex perredistas trabajaron en capacitación electoral. 
 
"Fue complicado y laborioso armar la estructura electoral, pero todas las personas tuvieron la capacidad para 
coordinarse y apoyar en todo el proceso", aseveró. 
 
Destacó el acierto de haber reclutado a activistas de otros partidos, pues dijo que la estructura del PAN, con un 
padrón de mil 500 militantes activos, no hubiera bastado. 
 
"Marcos lo decía claramente: todos los colores son admitidos. En la estructura tenemos una organización que se 
llama Espacio Participativo, donde somos profesionistas de todos los colores", expuso. 
 
Señaló que, en octubre del 2010, cuando Covarrubias fue rechazado por la cúpula perredista como candidato a la 
Gubernatura, decidieron mantener el proyecto con las siglas del PAN. 
"A partir de la ruptura con el PRD, Marcos y todos los compañeros nos fuimos hacia Acción Nacional, y (en 
Espacio Participativo) nos mantuvimos como organismo ciudadano", mencionó. 
 
Afirmó que tras la derrota del domingo pasado, luego de 12 años de gobernar la entidad, el PRD perderá presencia, 
pues, dijo, tan solo en La Paz alrededor de dos mil militantes se incorporaron a la campaña de Covarrubias como 
capacitadores. 
 
"En Los Cabos el desprendimiento fue también muy importante", acotó. 
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Dañan líderes dignidad de la Izquierda.- AMLO 
 
Érika Hernández 
 
(8 febrero 2011).- Con las alianzas con el PAN, los dirigentes nacionales y estatales del PRD sólo están dejando 
trozos de dignidad de la izquierda en el camino, lo cual no ayudará rumbo a la elección presidencial del 2012, 
afirmó Andrés Manuel López Obrador. 
 
En su mensaje semanal, el tabasqueño arremetió nuevamente contra los líderes perredistas, sin mencionar sus 
nombres, al asegurar que insisten en aliarse con los panistas porque les preocupa no tener cargos políticos o de 
gobierno. 
 
Sin embargo, insistió, no se trata de ganar por ganar, sino de ocupar un cargo de elección popular para resolver los 
problemas de los ciudadanos con base en un programa de acción y con principios ideológicos, por lo que es una 
terquedad seguir mezclando ideales de partidos contrarios. 
 
"Se les olvida que no se trata de ganar por ganar, están dejando trozos de dignidad en el camino y sin un proyecto 
para mejorar la situación de la gente. No tiene ningún sentido ocupar un cargo, nunca lo ha tenido pensar que es 
sólo tener el poder por el poder. 
 
"No queremos simulaciones, engaños, gatopardismo, no estamos para perder el tiempo, no podemos estar 
pensando que de esa manera (con las alianzas) se enfrentarán los problemas, se requiere una trasformación en lo 
político", dijo. 
 
El ex candidato presidencial aseguró que la elección del Estado de México es el ensayo de la contienda presidencial 
de 2012, por lo que no se pueden permitir coaliciones con el PAN, así que todo su capital político lo dedicará a 
impedir una alianza entre el sol azteca y el blanquiazul. 
 
"La elección del Estado de México es importante porque es el ensayo de lo que tendrá que darse con miras al 2012, 
no vamos a ir con el PAN en el Estado ni mucho menos en el 2012, esa promiscuidad que se da con las alianzas no 
ayuda en nada, es para satisfacer las ambiciones de cargos públicos de los líderes. 
 
"Quienes insisten en eso son algunos dirigentes de izquierda que no tienen principios ni ideales, lo que quieren es 
ver cómo se acomodan", añadió. 
 
 

Quieren perredistas cosechar militantes 
 
Ernesto Osorio 
(8 febrero 2011).- El PRD en el Distrito Federal va por más simpatizantes para engrosar sus filas en 2012. 
 
Manuel Oropeza, presidente del PRD, anunció ayer que en su plan de trabajo para 2011 buscarán sumar a 350 mil 
capitalinos más en sus filas, con la finalidad de afianzar a su partido en todo en el Gobierno de la Ciudad, las 16 
Delegaciones y la Asamblea. 
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De acuerdo con Oropeza, el Plan de Trabajo del PRD DF 2001, que deberá ser aprobado por el Consejo Estatal el 
próximo viernes, se contemplan 10 ejes estratégicos, entre los que destacan reforzar la campaña de afiliación y 
refrendo que está en marcha desde julio pasado. 
 
"Hasta el día de hoy se han tenido 270 mil afiliados al PRD entre refrendos y nuevas afiliaciones, con lo cual se ha 
tenido el 75 por ciento de la meta que es cerrar el mes de mayo con 350 mil afiliados", expuso Oropeza. 
 
Acompañado de las Secretarias de Finanzas y de Asuntos Juveniles, Leticia Varela y Beatriz Olivares, 
respectivamente, el dirigente señaló que en su sesión del Consejo Estatal se discutirá y aprobará la política de 
alianzas del sol azteca, que incluye sólo al PT, Convergencia y las izquierdas. 
 
"Es facultad de los órganos de dirección local definir la política de alianzas y lo que vamos a plantear y aprobar el 
viernes es que esa va a ser nuestra política de alianzas de las izquierdas", dijo. 
 
 

Hace juez borrachera en oficina  
Declaran 13 en su contra. Obliga juzgador a sus empleados a comprar alcohol y beber con él 
 
Yáscara López 
 
(8 febrero 2011).- "Ya la debes", advertía Alfredo Reyes Flores, Juez 37 de Paz Penal del TSJDF, a los empleados 
del juzgado que se habían equivocado en alguna sentencia, habían llegado tarde o querían el pago de sus horas 
extra. 
 
Con esto, Reyes Flores les indicaba que debían llevar botellas de Carlos I, Torres 10 o Jack Daniels como sanción 
por los errores y las demoras o como prerrequisito para que él firmara el pago de las horas que laboraban de más. 
 
De acuerdo con la averiguación previa PS/B/T1/10/1101, de la que REFORMA tiene copia, 13 empleados del 
juzgado revelaron que el juez, organizaba fiestas en su oficina y obligaba a ingerir bebidas alcohólicas a sus 
empleados. 
 
Según lo declarado por los trabajadores, el juzgador los obligaba a traer botellas, preferentemente de brandy, 
whisky, o en su defecto dinero, para comprarlas. 
 
"Si no tomábamos una copa, teníamos que comprar una botella, incluyendo a todas las mujeres compañeras del 
juzgado. Las botellas siempre se dejaban en la oficina del proyectista", declaró un empleado ante el Ministerio 
Público de la Procuraduría capitalina (PGJDF). 
 
Los empleados señalaron al rendir su declaración que debían tomarse dos o tres copas con el juez y luego éste se 
llevaba las botellas para seguir tomando solo, todo lo guardaban en la oficina alterna. 
"Dichos convivios se presentaban normalmente por temporadas de cuatro días a la semana y otras de dos días a la 
semana. 
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"La mayoría era después del horario de labores, pero también dentro del horario laboral e indistintamente dentro 
de mi oficina y dentro de la oficina del propio juez, eran diferentes las personas que nos tocaba servir las copas, 
pero en general, todo el personal participaba", señaló un secretario actuario del juzgado. 
 
En la averiguación, los denunciantes asentaron que cuando se negaban a participar en las actividades del juez, él 
les ocultaba documentos para posteriormente levantarles actas administrativas por la supuesta pérdida. 
 
Reyes Flores, de 49 años de edad, fue detenido el viernes pasado y consignado al Juzgado 19 Penal del Reclusorio 
Oriente por el delito de abuso de autoridad. 
 
El Código Penal del Distrito Federal, en su artículo 265, sanciona con 2 a 9 años de prisión el delito de abuso de 
autoridad que, cometido por servidores públicos, es considerado delito grave. 
 
Sin embargo, a Reyes Flores también se le investiga por el delito de pornografía infantil, ya que se encontraron 
unas mil imágenes de niños desnudos o en posiciones eróticas en dos computadoras, propiedad del Tribunal, que 
eran de su uso exclusivo. 
 
REFORMA publicó que según las declaraciones de los testigos, el juzgador no les permitía trabajar con el equipo 
de cómputo, argumentando que tenía información privilegiada de juicios e información personal. 
 
Por el momento, policías de investigación del área cibernética verifican los discos duros de las dos computadoras 
para continuar con las investigaciones. 
 
Así lo dijo 
  
"Se acostumbraba que a veces el propio juez iba a nuestro lugar y nos invitaba a tomar, cada quien se servía su 
vaso y todos tomábamos. A veces, algunos compañeros, entre ellos yo, le poníamos café para que se viera que 
estábamos tomando o fingíamos tomar". 
 
Declaración de uno de los empleados del Juzgado 37 de Paz Penal. 
 
Del gozo al pozo 
  
El juez de paz penal Alfredo Reyes Flores fue detenido por obligar a sus empleados a embriagarse. 
 
· El 1 de febrero la PGJDF envió la consignación sin detenido a un juzgado penal por el delito de autoridad para el 
Juez 37 de Paz Penal, Alfredo Reyes Flores. 
· El 3 de febrero se giró orden de aprehensión y fue detenido y trasladado al Reclusorio Oriente. 
· Ese mismo día se le tomó su declaración preparatoria pero prefirió no declarar y solicitó la duplicidad del 
término, por lo que será el jueves cuando se le dicte un auto de formal prisión o de libertad. 
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Manuel J. Jáuregui / Otro es el problema 
Manuel J. Jáuregui 
 
(8 febrero 2011).- En este espacio, reiteradamente hemos condenado a quienes practican el primitivismo 
político y rebajan una labor que debe ser de altura para reducirla a una que gira en torno a insultos y 
descalificaciones personales. 
 
En el estudio de la lógica una de las principales falacias es el llamado argumentum ad hominem: esto es cuando en 
lugar de descalificar las ideas, se agrede el carácter del hombre que las propone. 
 
Decimos lo anterior para aclarar categóricamente nuestro desacuerdo con las campañas de insultos personales que 
primero en Coahuila desató con pintas insultantes contra el Presidente Calderón el ahora presidente electo del 
PRI, el rijoso Humberto Moreira, como también con los proferidos recientemente en la Tribuna de la Cámara por 
porros petistas (y algunos diputados perredistas) mediante el despliegue de una manta. 
Se puede estar, o no, en desacuerdo con Felipe Calderón, mas ello no debe de ser motivo para insultar en forma 
corriente al PRESIDENTE de los mexicanos. 
 
Establecido lo anterior, pasaremos al tema: consideramos un error garrafal el que se tomen REPRESALIAS contra 
la comentarista Carmen Aristegui por rehusarse a leer el texto de una disculpa. Si el PT y algunos diputados del 
PRD lanzaron insultos que despertaron encono en el recipiente, y curiosidad en la opinión pública, la mejor 
respuesta hubiese sido simplemente enfrentarlos negando las imputaciones. 
 
Aristegui es una periodista reconocida y respetada, ha recibido el Premio Nacional de Periodismo en tres 
ocasiones (2001, 2004 y 2009) y también fue galardonada con el premio internacional Maria Moors Cabot en el 
2008. 
 
Cierto, es incómoda, tenaz y frecuentemente aborda temas polémicos que nadie más lo hace, como por ejemplo el 
de la pederastia sacerdotal y, en especial, el asunto de Marcial Maciel, por lo cual sufrió los embates de un 
boicot/censura económico. 
 
En aquella ocasión por poderosos e influyentes consorcios empresariales afines a Maciel. 
 
¡Vaya que si estaban equivocados! 
 
No pretendemos tampoco defender a Carmen Aristegui, que ni lo necesita ni es nuestro papel. 
 
Pretendemos, en todo caso con el comentario de hoy, defender la LIBERTAD DE EXPRESIÓN en México y la 
necesidad de que nuestros empresarios, de la comunicación y de otras ramas, desarrollen los principios suficientes 
como para no dejarse presionar por el poder político cuando se trata de coartar las libertades individuales que la 
CONSTITUCIÓN nos concede a todos los mexicanos. ¿O qué, no tienen derecho los ciudadanos a saber si las 
acusaciones/insultos lanzados por Moreira y el PT al Presidente Calderón, imputándole -según ellos- un presunto 
problema de alcoholismo son ciertos o no? 
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De antemano les decimos nosotros, amigos lectores, que NO se percibe ningún INDICIO de este presunto 
problema. Nadie que haya convivido en comidas o cenas con el Presidente ha notado la más leve inclinación, pero 
SÍ, en cambio, HAY INDICIOS de OTRO PROBLEMA que en todo caso sería más grave: ¡la intolerancia! A una 
simple pregunta hecha por Carmen Aristegui que se pudo haber contestado en el sentido NEGATIVO por un 
vocero, o incluso por el médico de cabecera del Presidente. 
 
Esta pregunta en el sentido de que si los insultos poseían algún fundamento, a lo cual se pudo haber cerrado el 
capítulo con un "¡No, Carmen, no están fundamentados!". 
 
¡Eso era todo lo requerido! 
 
Cortarle la cabeza a la comentarista resulta totalmente desproporcionado: es exagerado y denota la existencia de 
una veta de intolerancia e inclinación hacia el absolutismo sumamente preocupante y fuera de lugar en una 
supuesta democracia. Los insultos de Moreira y Noroña son tan sosos que no ameritaban ser dignificados con una 
reacción de esta naturaleza, pues caen por su propio peso. Son lo que son: agresiones personales (argumentum ad 
hominem), inconsecuentes y de baja calaña que se deben tomar de quien provienen: buscapleitos profesionales, y 
reincidentes además. 
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PLAZA PÚBLICA / Sudcalifornia panista 
 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(8 febrero 2011).- Con 40.35 por ciento de los votos, el PAN ganó anteayer la elección de gobernador en Baja 
California Sur con un candidato ajeno, el diputado federal Marcos Covarrubias, perredista hasta el 19 de octubre. 
Hace 18 años, en una operación semejante obtuvo un porcentaje de votación aún más alto que el que está por 
confirmarse, aunque entonces no pudo alcanzar el triunfo. En el resto de las jornadas electorales, Acción Nacional 
ha tenido una escuálida presencia, lo cual plantea la duda sobre su verdadera implantación en aquella entidad, 
pues en apariencia al menos se trata de un partido de influencia y presencia módicas, que sólo crecen cuando 
recibe aliento desde fuera. 
 
Covarrubias no se marchó del PRD a solas, sino que llevó consigo a un cierto número de votantes y de candidatos, 
varios de los cuales triunfaron también. Por ello, el PAN tendrá el grupo parlamentario mayor en el Congreso 
local, y eventualmente puede contar con la mayoría. En los comicios de este domingo los aspirantes apoyados por 
el PAN ganaron 9 de los 16 distritos, y probablemente sumen dos más bajo el sistema de representación 
proporcional, lo que hará 11 diputados, la mayoría de los 21 que integran en total la legislatura. En la elección de 
ayuntamientos no le fue bien, pues sólo ganó en Comondú, lo que ratifica la fuerza personal de Covarrubias en la 
jornada, pues él mismo fue ya alcalde de esa población. 
 
No es cierto que el PRI recuperara la segunda posición, pues salvo en una oportunidad no la ha perdido más que 
cuando se sitúa en la primera. En la retórica y en la propaganda priistas se subraya que si bien Ricardo Barroso 
Agramont no pudo alcanzar la gubernatura, su partido desplazó al PRD del segundo lugar. Eso no es cierto en 
términos históricos. Lo que sí es verdad es que la diputada (con licencia) Esthela Ponce ganó de manera holgada el 
gobierno municipal capitalino, en La Paz. También logró el PRI cuatro diputaciones de elección directa. Con esas y 
las que le correspondan en el reparto proporcional será la segunda fuerza en Sudcalifornia. 
 
El PRD sufrió un desastre, semejante sólo en cuanto a sus efectos prejuiciosos a los que causan los avatares 
climáticos en la comarca. Perdió la elección para gobernador (y para colmo se quiso fingir el resultado contrario), 
con sólo 21.41 por ciento del total de los votos, lo que significa que alcanzó únicamente un voto por cada dos 
obtenidos por quien pudo ser su candidato. Triunfó en sólo dos distritos y será la tercera fuerza en la legislatura. 
Se quedó con sólo dos ayuntamientos, el de Mulegé y el de Los Cabos. Este bellísimo destino turístico seguirá 
siendo gobernador por el PRD, que al mando del gobernador se empecinó en ganar aquí. Le iban en el empeño dos 
aspectos relevantes: el candidato es el hermano del propio gobernador Narciso Agúndez Montaño, de nombre 
Antonio; y era menester que Leonel Cota, ahora del Panal, quedara derrotado, para enterrar por completo (al 
menos provisionalmente) su influencia en la política de Baja California Sur, que vino sistemáticamente a menos. 
 
Ya hemos recordado en este espacio la breve historia de Sudcalifornia, creado apenas bajo el gobierno de 
Echeverría como estado libre y soberano. Tal como ocurrió en el vecino estado norteño, fue efímera la gloria del 
PRI como partido dominante, pues apenas le alcanzó para tres sexenios. En la primera jornada electoral, en 1976, 
la inexistencia de la oposición permitió que se atribuyera el 91.7 de los votos al candidato priista Ángel César 
Mendoza Aramburu. Casi permaneció en ese nivel seis años después cuando el primo del primer gobernador, 
Alberto Alvarado Aramburu llegó al 87 por ciento y hubo que reconocer o asignar al PAN el 4 por ciento.  
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Un descenso aún más pronunciado se observó en 1987, aunque todavía Víctor Manuel Licéaga Rubial se impuso 
por 81.5 por ciento al candidato panista, que triplicó la votación alcanzada por su partido seis años atrás y llegó a 
12.7 por ciento. Guillermo Mercado Romero padeció el gran susto de enfrentarse a una oposición súbitamente 
embarnecida, aunque luego quedaría claro que estaba sólo efímeramente embarnecida. Un priista típico, Crisóforo 
Salido Almada pretendió la candidatura del PRI, partido en que siempre había militado y ante la frustración de su 
propósito aceptó ser postulado por el PAN, al que produjo 42.07 por ciento de los votos, sólo 10 puntos abajo del 
contendiente tricolor, que sumó el 52.3 por ciento. 
 
Desde entonces el PRI no alza cabeza. En 1999 la decisión de Salido Almada fue adoptada también por Leonel 
Cota Montaño, quien curó su decepción de priista postergado yéndose al PRD y abatiendo a sus desdeñadores con 
un abrumador 56.9, casi 16 por ciento arriba del 37.4 logrado por el PRI. En 2005 el tricolor se mantuvo en ese 
nivel, con 36.1 por ciento, contra 45.4 del perredista ganador Agúndez Montaño. (Cifras de José Antonio Beltrán). 
 
Aunque Jesús Ortega se hizo acompañar por Alberto Anaya, dirigente del PT, sobre el líder nacional perredista 
recae la principal responsabilidad del desastre del PRD en Baja California Sur. Junto con el gobernador actuó de 
modo que Covarrubias pasara de la mejor opción perredista a ser el candidato del PAN que aplastó a sus antiguos 
y ahora indeseables compañeros. Un mínimo pudor debió evitar que al anochecer del domingo, cuando la suerte 
estaba echada y se conocían por lo menos los esbozos de la escandalosa derrota sufrida, Ortega y Anaya alzaran los 
brazos de Luis Armando Díaz, que se proclamó ganador. 
 
Cajón de sastre 
  
Todavía está por confirmarse, pero la mención de políticos priistas y del Panal en el gabinete de Ángel Heladio 
Aguirre Rivero acaso muestra de que, antes que en Baja California Sur, el PRD perdió también la gubernatura de 
Guerrero, aunque allí se dé la impresión de una victoria. Justamente el gran error de Zeferino Torreblanca fue 
gobernar a la manera priista y con funcionarios del antiguo régimen. Con eso frustró la alternancia que se supuso 
protagonizaría. Ahora puede ser peor, pues los votos perredistas entronizaron a un gobernante priista (para dejar 
de serlo no basta presentar una carta de renuncia horas antes de su postulación por los partidos a la postre 
triunfadores) y nadie podrá llamarse a sorpresa si Aguirre simplemente reedita el trienio en que ya gobernó. Como 
no se comprometió explícitamente a lo contrario, nadie se lo reprochará. 
 
miguelangel@granadoschapa.com 
 
 

JAQUE MATE / Saltimbanquis 
 
Sergio Sarmiento 
(8 febrero 2011).- "Los malos políticos son electos por gente que no vota". 
William E. Simon 
  
El PAN ganó la elección de este 6 de febrero en Baja California Sur, un estado gobernado durante dos sexenios por 
el PRD, con un candidato, Marcos Covarrubias, que todavía es diputado federal con licencia por el PRD. En Los 
Cabos, el ex priista y ex perredista, también ex gobernador y ex presidente nacional del PRD, Leonel Cota, 
contendió a la presidencia municipal por Nueva Alianza, el Panal, pero al final pidió el voto para el candidato del 
PRI. 
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Baja California Sur no es el único lugar donde estamos viendo estas acrobacias. El senador priista con licencia 
Ángel Aguirre Rivero ganó la elección en Guerrero por el PRD y el PT, el ex priista Rafael Moreno Valle se 
convirtió en gobernador de Puebla con una alianza PAN-PRD, mientras que Mario López Valdez, Malova, saltó del 
PRI para ganar el gobierno de Sinaloa con las banderas del PRD y el PAN. 
 
La razón de fondo es una ley electoral creada para dar a los partidos políticos un monopolio sobre el poder. La 
prohibición a las candidaturas independientes busca cerrar el paso a los cargos de elección popular a la enorme 
mayoría de los mexicanos, aquellos que no pertenecemos a ningún partido. Esto obliga a los aspirantes a 
candidaturas que no son seleccionados por los jerarcas de algún partido a buscar el respaldo de otras 
organizaciones. La frecuencia con la que estos saltimbanquis están obteniendo triunfos que parecían imposibles 
ratifica que algo está podrido en el monopolio de los partidos. 
 
Narciso Agúndez, gobernador de Baja California Sur, escogió como candidato del PRD y el PT al gobierno del 
estado a Luis Armando Díaz. Para la presidencia municipal de Los Cabos impuso a su propio hermano, Antonio, 
quien obtuvo el triunfo pero con un resultado mucho más cerrado al que se esperaba. 
 
El triunfo de Marcos Covarrubias es un juicio sobre el gobierno de Narciso Agúndez, quien trató de construir un 
imperio económico sobre el estado a través de la prohibición de actividades económicas importantes, como la 
minería, o con el manejo de un monopolio de taxis en Los Cabos. La derrota de Agúndez demuestra, por otra 
parte, el costo de la arrogancia. En su cierre de campaña en Los Cabos, junto con el hermano incómodo Tony 
Agúndez, el candidato Díaz declaró que el PRD en BCS conseguiría el triunfo en la gubernatura, las cinco alcaldías 
y 16 diputaciones. El mismo día de la elección se declaró ganador antes de que se conocieran los resultados 
oficiales. Al final tuvo que conformarse con un lejano tercer lugar. 
 
Una lección de los comicios es que un partido de gobierno tiene menos posibilidades de imponer a su candidato si 
la gente sale a votar. Más de un 60 por ciento de los electores sudbajacalifornianos salió a votar, un récord en una 
entidad con poca participación histórica. Si un número menor de votantes hubiese acudido a las urnas, el PRD 
habría impuesto su candidato. 
 
El vicio de origen, sin embargo, está en la ley electoral, la cual entrega poderes extraordinarios a los líderes de los 
partidos, prohíbe a los ciudadanos la contratación de tiempos de radio y televisión para expresar sus ideas 
políticas, impide a los ciudadanos independientes postularse a cargos de elección popular y limita las críticas a los 
candidatos rivales. La legislación está hecha para promover la partidocracia, lo cual ha hecho que los candidatos 
tengan que hacer de saltimbanquis. 
 
Aristegui y MVS 
  
MVS afirma que Carmen Aristegui fue despedida de su noticiario radiofónico matutino (aclaración de interés: yo 
conduzco un noticiario rival a esa misma hora) por haber roto un código de ética que rechazaba la difusión de 
rumores como noticia. La propia Aristegui no ha hecho comentarios hasta este momento. Su transgresión, al 
parecer, fue conminar a la Presidencia de la República a aclarar, ante la manta de Gerardo Fernández Noroña en la 
Cámara de Diputados, si el presidente Felipe Calderón tiene o no problemas de alcoholismo. 
  
www.sergiosarmiento.com 
 

http://www.sergiosarmiento.com/
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Jorge Alcocer V. / Una sopa de su propio chocolate 
 
Jorge Alcocer V. 
 
(8 febrero 2011).- Transcurridas las dos primeras jornadas electorales del año y conocidos los resultados en 
Guerrero y Baja California Sur (siempre a reserva de lo que, en su caso, decida el TEPJF) quedan sobre la mesa 
algunas definiciones de orden nacional, otras de ámbito estrictamente local, y un incierto cuadro en lo que hace al 
futuro de las alianzas electorales. 
 
En el orden nacional los resultados dan al traste con la mitología del PRI regresando a los viejos tiempos; la idea 
de que el partido tricolor retornaba a la edad de oro de la hegemonía, del "partido casi único", ha quedado hecha 
añicos. No hay cómo sostener los pronósticos de quienes veían el 2011 como una ruta sembrada de rosas y frutos 
para el PRI, y de la jornada electoral del primer domingo de julio de 2012 un acto de mero trámite para consagrar 
el anunciado e inevitable retorno al poder.  El PRI no sólo ha fracasado en recuperar dos gubernaturas, sino que 
además ha vuelto a evidenciar la debilidad de fondo de su estrategia electoral, basada en los métodos del pasado y 
en los operadores de siempre; la división interna y la fuga de aspirantes a otros partidos siguen siendo mortíferas 
para el tricolor, que ahora exhibe otras debilidades que le provocan la pasiva aceptación de una anticipada 
candidatura presidencial construida por y desde las televisoras. 
 
Confiar en que la "popularidad" del gobernador mexiquense es como sangre que mediante transfusión mediática 
se puede inyectar a sus candidatos en otros estados, para convertirlos en seguros ganadores, ha vuelto a quedar de 
manifiesto como el más grave error de la estrategia electoral del PRI. Así ocurrió el año pasado en Puebla, Sinaloa 
y Oaxaca. Ahora en Guerrero y Baja California Sur. 
 
 
Enrique Peña Nieto ha exhibido una faceta que puede afectar su presencia y aprecio dentro del PRI. Al emprender 
la graciosa huída de Guerrero, dejando al candidato Manuel Añorve desnudo ante los electores, demostró que por 
encima de la solidaridad y el compromiso de militante partidista están las evaluaciones que sobre su presencia 
mediática le presentan sus estrategas para 2012. Culpar a otros del fracaso en Guerrero ha sido la forma de eludir 
corresponsabilidad, pero las fotos de Peña Nieto con Añorve, colocadas o transmitidas de manera intensiva en 
todo el territorio guerrerense, y su ausencia en el cierre de campaña, quedan como evidencias de una conducta que 
deja mal parados al gobernador, al candidato derrotado y a su partido. 
 
Se reafirma que los resultados de elecciones locales dependen de las condiciones propias de cada estado; que lejos 
estamos de estar ante tendencias nacionales que encuentren fiel reflejo en el ámbito local. La fórmula exitosa para 
las oposiciones, mortífera para el PRI, ha sido la unidad del PRD y el PAN, y la postulación de candidatos que ayer, 
o antier, eran figuras destacadas en el PRI; así fue en los tres estados perdidos por el tricolor en 2010, así volvió a 
ser en Guerrero, con la diferencia de que la suma del PAN a la candidatura de Ángel Aguirre se produjo cuando la 
ventaja de éste era evidente. 
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En Baja California Sur el PAN ha dado al PRD una sopa de su propio chocolate al arrebatarle el gobierno que 
detentó durante dos sexenios, con un candidato fugado de las filas del partido del sol azteca, que se ubica en tercer 
lugar en votación. En el primer balance del año, el PRD queda con un gobernador ajeno (Guerrero) y una derrota 
que vuelve a exhibir el costo de las fracturas que lo mantienen postrado, incapaz de construir proyecto y tener 
candidatos propios. 
 
Para el PAN y su nuevo jefe nacional la derrota del PRI en Guerrero y su victoria en Baja California Sur, así sea con 
candidato prestado, son oxígeno puro. En el primer caso, saludan con sombrero ajeno, ocultando la debilidad 
propia; en el segundo -BCS- recuperan la imagen de partido capaz de ganar elecciones estatales sin alianza con el 
PRD, al que dejan en la estacada, mientras que al PRI no sólo lo condenan a otros seis años en la oposición, sino 
que le rompen la expectativa de recuperar el estado vecino. 
 
Las decisiones que en materia de alianzas se habrán de tomar en Nayarit, Coahuila y el estado de México tienen 
hoy nuevas coordenadas. Ya no serán vistas como la única vía para derrotar al PRI, tampoco como anticipo de 
futuro. 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
Guadalupe Loaeza / Aristegui 
 
Guadalupe Loaeza 
 
(8 febrero 2011).- "Todos somos Carmen", rezaba una pancarta sostenida por uno de los manifestantes frente a 
las puerta de MVS. Otra decía: "Un borracho atropelló a Carmen Aristegui". La indignación se reflejaba en cada 
uno de los rostros de más de 200 personas que en pleno puente vacacional llegaron inmediatamente después de 
conocer la noticia del despido de la conductora de noticias más escuchada de la radio mexicana. Un niño de 9 años 
pidió a sus papás que lo llevaran a la manifestación para pedir el regreso de Carmen Aristegui, ya que la cápsula 
que ella transmitía todos los días para los niños era una de las más esperadas por los padres en el trayecto a la 
escuela. Como dijo Jenaro Villamil, periodista de Proceso: "El despido de Aristegui fue, al parecer, la manera de 
responder de la Presidencia de la República. La conductora se negó a leer una disculpa pública, cuyo texto 
respondió más a las presiones de Los Pinos que a razones de código de ética". Al mismo tiempo, en las redes 
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sociales, Carmen Aristegui y la protesta aparecían en Twitter y mensajes de Facebook. En Youtube se replicaba por 
miles el video de la última trasmisión de la periodista el pasado viernes. Lo que es sorprendente es que al escribir 
el nombre de Carmen Aristegui, en la página de MVS, ésta contestaba que no había ninguna coincidencia con el 
nombre requerido, como si Carmen nunca hubiera pasado por esa estación. El silencio de esa respuesta es el 
silencio que todos sentimos en nuestro corazón ayer por la mañana al buscar a Carmen Aristegui en la radio como 
todos los días. Si muchos de nosotros creíamos en la objetividad de un medio, era en MVS por haber abierto sus 
puertas después de la censura de Televisa Radio a Carmen Aristegui. Nos felicitábamos por tener en México un 
medio plural e independiente. ¿Qué pasó? Todos queremos saber qué pasó. ¿Fue iniciativa de la empresa o fue, 
acaso, presión por parte del gobierno federal? ¿En dónde está el discurso de transparencia del que tanto se ufana 
el gobierno de Calderón, como bien se preguntaba Carmen, el viernes pasado, respecto a todas las democracias: 
"los ciudadanos tienen derecho de saber el estado de salud de quienes nos gobiernan". Lo sucedido con Carmen 
Aristegui es como volver 30 años atrás. ¡Qué difícil será volver a caminarlos! 
 
¿Por qué el día de ayer de tanto desconcierto en relación con la salida de Carmen Aristegui no se manifestó ningún 
funcionario del gobierno de Calderón? ¿No es acaso una forma de alimentar la cascada de rumores respecto a la 
presión o solicitud por parte del gobierno? Como dice la sabiduría popular: "el que calla, otorga". ¿Qué pasará con 
todo el equipo de colaboradores de Carmen, especialmente con Enrique Galván Ochoa? ¿Qué dirán los papás que 
eran radioescuchas de Carmen Aristegui, cuando sus hijos les pregunten por las cápsulas que solía dedicarles a las 
7:40 am? 
 
No hay duda de que las redes sociales son los nuevos movimientos de transformación. Los usuarios reaccionaron 
de inmediato y durante todo el día no dejaron de enviar correos de protesta: "Carmen Aristegui ha sido cesada. 
Hay que apoyarla", decían muchos de ellos. Éstas son las nuevas voces. Allí no aplica la censura. No se les puede 
callar. Ellas también cuentan con su código de ética: en primer lugar está la de no callar jamás. Acabo de recibir 
otro correo, que dice: "Los poderosos del país se ponen a temblar, apuestan por la censura y corren a Carmen 
Aristegui de la radio. Gran protesta en apoyo a Carmen Aristegui y contra la censura el próximo sábado 12 a las 
12:00 horas. En las puertas de MVS Radio, Mariano Escobedo 532 en Polanco. Para los que van en metro, bajar en 
estación Chapultepec y tomar microbús para Mariano Escobedo. Nos quieren callar. No debemos dejarnos". 
¿Cómo podrían los del gobierno de Calderón silenciar esta indignación ciudadana? ¿Cuántos correos convocando a 
la cita se acumularán antes de la manifestación? Seguramente el mismo número de radioescuchas, nada más en el 
DF, que solían seguir diariamente a la comentarista, ¡¡¡son legión!!! 
Cuando pienso en lo que le sucedió a Carmen Aristegui y a todos nosotros con su salida, tengo la imagen de un 
árbol sumamente frondoso, al cual de pronto un hacha gigantesca lo corta de tajo con todo y raíz. La voz y el 
compromiso periodístico de Carmen Aristegui era como un árbol con ramas fuertes muchas hojas verdes; así como 
nos cubría con su sombra, también brindaba sus frutos, especialmente, a las y los ciudadanos necesitados de ser 
escuchados. Ya nos tumbaron el árbol. Una vez más, nos dejaron en descampado. 
 
Todas estas acciones que de algún modo tienen que ver con la censura nos hacen ver que vivimos en el régimen del 
miedo, pero no olvidemos lo que se dice por allí..: "nos tienen miedo, porque no tenemos miedo". 
 
"Todos somos Carmen". 
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F. Bartolomé 
 
(8 febrero 2011).- Y CUANDO todo el mundo pensaba que el Presupuesto y los dineros que había que repartir 
para los estados habían quedado muy justitos para este año... ¡que se viene el aumento en el petróleo! 
 
ESO DE QUE en Egipto haya turbulencia política y que este factor impulse los precios del petróleo a la alza tiene 
acongojada a la comunidad internacional, pero jubilosos a los gobernadores mexicanos. 
 
Y ES QUE la previsión del precio promedio del petróleo estimada para este año era de 65 dólares el barril pero, 
con la inestabilidad en El Cairo, la mezcla mexicana se ha disparado a casi 88 dólares, un 35 por ciento más de lo 
previsto, y podría seguir subiendo. 
 
ESTO es música para los oídos de los gobernadores gastones -término que parece un pleonasmo-, ya que a más 
ingresos por exportaciones de crudo, más grande es el pastel a repartir entre los estados para este año. 
 
ASÍ QUE habrá que irse preparando, pero no para más obra pública o para poner fin a la alza mensual de la 
gasolina gracias a estos nuevos ingresos... ¡Nada de eso! 
 
PREPÁRESE PORQUE el bombardeo publicitario de los gobernadores estrellas de TV, lejos de bajar, seguramente 
subirá ahora que tendrán más recursos en las alforjas. 
 
LOS TRIUNFOS del PRD en Guerrero y del PAN en Baja California Sur caen como balde de agua fría a los 
adelantados ánimos del PRI que ya se ve reinstalándose en Los Pinos en el 2012. 
 
CLARO, no se puede olvidar que en el sur el triunfo perredista fue de la mano de un priista resentido, Ángel 
Aguirre Rivero; y en el norte, el PAN ganó, sí, pero con un candidato perredista, Marcos Covarrubias. 
 
DE CARA a los comicios del estado de México el próximo mes de julio, Guerrero y BCS dejan algunas lecciones 
para quien las quiera ver: 
 1) Los electores votaron contra la imposición de candidatos impopulares, como fue el caso del priista Manuel 
Añorve y el perredista Luis Armando Díaz. 
 
ESTO MISMO le sucedió a los priistas en Sinaloa, en Puebla y en Oaxaca, y estuvo a punto de costarle la 
gubernatura en Durango, Hidalgo y Veracruz. 
 
2) Las diferencias ideológicas no representan un serio obstáculo cuando se trata de alcanzar el poder. Eso explica 
el creciente fenómeno del "chapulineo" partidista en el que no importa cuáles son las convicciones propias, con tal 
de que se adapten al apetito político. 
 
O COMO bien decía el gurú de los marxistas, Groucho Marx: "Éstos son mis principios, pero si no le gustan... 
¡¡¡tengo otros!!!". 
 
EN ESTOS DÍAS puede resultar riesgoso asociar la palabra "tequila" al nombre de Felipe Calderón. 
 
QUIZÁ POR ESO más de uno se salió de balance con la visita que hizo el viernes el Presidente a Tequila, Jalisco. 
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UNO DE LOS más sorprendidos fue el gobernador Emilio González Márquez, quien sólo estaba enterado de que el 
Presidente estaría en su estado para un asunto particular, sin tener más detalles. 
 
PERO por la mañana González Márquez recibió la llamada de Calderón, en la que le informó que estaba en Tequila 
con unos americanos, y le pidió darse una vuelta para allá. 
 
SOBRA DECIR que el gobernador salió contento, raudo y veloz al llamado presidencial. ¡Salud! 




